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Le président Tebboune distingue les lauréats du BAC et de BEM 
de la session juin 2024

Tenue à Rome de la 3ème session du dialogue stratégique 
algéro-italien

Attaf reçoit la cheffe par intérim de la MANUL Stéphanie Khoury

Rebiga reçoit l’ambassadeur de la République populaire
 de Chine à Alger

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
présidé, hier mardi au Palais 

du Peuple à Alger, la cérémonie 
de distinction des lauréats du 
Baccalauréat et du Brevet de 
l’enseignement moyen (BEM) de la 
session juin 2024.
La cérémonie s’est déroulée en 
présence de hauts responsables de 
l’état, des membres du gouvernement, 
ainsi que des familles des lauréats 
distingués en cette occasion.
Lors de cette cérémonie présidée par 
le chef d’État, en ce mardi 6 août 
2024, plusieurs médailles, cadeaux 
et récompenses financières ont été 
remises aux lauréats de la session juin 

2024 des examens du Baccalauréat et 
du brevet de l’enseignement moyen.
Rappelons, le taux de réussite au 
BEM, a atteint 62.85 % au niveau 
national. La première place revient 
à l’élève ZaghrarLyna, du CEM 
Mohamed-Azzouz de wilaya de 
Laghouat, qui obtenu son brevet 
de l’enseignement moyen avec une 
moyenne générale de 19.94.
Quant à l’examen du Baccalauréat, 
c’est Mokrane Mohammed Amin, 
élève au lycée Mohamed Belkbir à 
Hadjout de wilaya de Tipaza, qui a 
obtenu la première place nationale 

avec la moyenne de 19,62 dans la 
filière des mathématiques.
Plus de 70 % des nouveaux 
bacheliers orientés selon leurs 3 
premiers choix
Kamel Beddari, le ministre de 
l’Enseignement supérieur et de la 
recherche scientifique, a affirmé, 
lundi, que 70.22% des lauréats du 
Baccalauréat ont obtenu l’un de leurs 
trois premiers choix. Par ailleurs, il 
avance un total de 381 428 nouveaux 
étudiants inscrits, soit 97.84 % des 
nouveaux bacheliers.
Par ailleurs, lors d’une conférence de 

presse dédiée à la présentation des 
résultats de l’opération d’orientation 
préliminaire de ces étudiants, le 
ministre a fait savoir qu’une seconde 
chance sera accordée, à partir du 
lundi, aux bacheliers qui n’ont pas 
obtenu leurs choix. Et ce, afin qu’ils 
puissent de choisir une spécialité en 
fonction des notes obtenues au BAC.
De plus, Beddari déclare que 65.3 
% des bacheliers avaient opté pour 
des spécialités scientifiques, tandis 
que 34.7 %  ont choisi les sciences 
humaines et sociales.

La 3e session du dialogue 
stratégique algéro-italien 
sur les relations bilatérales, 

les questions politiques et de 
sécurité globale, s’est tenue, lundi 
à Rome, sous la co-présidence du 
secrétaire général du ministère 
des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger, 
M. LounèsMagramane et son 
homologue italien, M. Ricardo 

Guariglia, secrétaire général du 
ministère italien des Affaires 
étrangères et de la Coopération 
internationale.
Cette session, à laquelle a pris 
part une importante délégation 
multisectorielle, a été l’occasion pour 
les deux parties de procéder à une 
évaluation d’étape de la coopération 
bilatérale et de ses perspectives dans 
les différents secteurs, à la lumière 

des conclusions adoptées, lors de la 
deuxième session de ce mécanisme 
de coopération, tenue à Alger, les 2 
et 3 juillet 2024.
Elle a également constitué une 
étape importante dans le cadre 
de la préparation des prochaines 
échéances bilatérales, notamment le 
5eme sommet algéro-italien.
Lors des discussions entre les deux 
parties, M. Magramane a procédé, 

avec son homologue italien, à un 
échange approfondi sur l’état des 
relations algéro-italiennes et les 
perspectives de leur renforcement, 
ainsi que sur les questions d’actualité 
régionale et internationale d’intérêt 
commun, en particulier la situation 
à Ghaza, la question du Sahara 
occidental, la situation au Sahel 
et les relations entre l’Algérie et 
l’Union européenne (UE).

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf, a reçu, 
lundi à Alger, la cheffe par intérim de 
la Mission d’appui des Nations unies 
en Libye (MANUL), Stéphanie 
Khoury, en visite en Algérie dans 
le cadre de la concertation et de 
la coordination entre l’Algérie et 
l’ONU sur les développements de la 
situation en Libye.
Dans une déclaration à la presse 
à l’issue de la rencontre, M. Attaf 
a indiqué que cette réunion avait 
permis de “s’enquérir des efforts 
consentis par les Nations Unies 
pour faire avancer le processus 
politique de règlement de la crise 
libyenne”, soulignant “le soutien 
total et inconditionnel de l’Algérie 
à ces efforts, que ce soit au Conseil 
de sécurité ou au niveau des 

organisations régionales, notamment 
l’Union africaine”.
Après avoir réitéré la confiance de 
l’Algérie en la capacité de l’ONU 
à atteindre l’objectif escompté, le 
ministre a prévenu que “la persistance 
de la crise libyenne, qui en est à 
sa treizième année, complique les 
choses et éloigne chaque jour un peu 
plus les perspectives d’une solution 
politique pour laquelle l’Algérie n’a 
eu de cesse d’œuvrer avec sincérité”.
La persistance de la crise libyenne 
est due aux ingérences étrangères 
dans les affaires intérieurs de ce pays 
frère, a-t-il dit, appelant à y mettre 
fin.
En sa qualité de pays frère et voisin 
de la Libye, “l’Algérie appelle à 
nouveau toutes les parties étrangères 
à ne plus s’immiscer dans les affaires 
libyennes et à s’abstenir de toute 
pratique susceptible de semer la 

division et de creuser le fossé entre 
les enfants d’un même pays et d’une 
même nation”, a enchaîné M. Attaf.
Et de souligner, à cet égard, que 
l’Algérie “demeure profondément 
convaincue que mettre fin à ces 
ingérences contribuera grandement 
à permettre aux frères libyens 
de dépasser les tiraillements et 
les polarisations et de trouver un 
consensus inter-libyen à même de 
tourner la page des différends et de 
régler définitivement la crise”.
Ce consensus “doit aboutir à 
l’organisation d’élections libres et 
régulières, à travers lesquelles le 
peuple libyen choisira ceux qu’il juge 
les mieux à même de le représenter et 
de défendre ses intérêts”, a expliqué 
le ministre, ajoutant que les élections 
escomptées “doivent donner lieu 
à des institutions fortes capables 
de dissuader les interventions 

étrangères et de permettre à l’Etat 
libyen de retrouver son autorité et sa 
place naturelle aux niveaux régional 
et international”.
Il a en outre mis l’accent sur quatre 
principales priorités à l’heure 
actuelle, la première étant “d’éviter 
de faire de l’échéance électorale en 
Libye une fin en soi, car l’objectif 

demeure plus large”, a-t-il dit, 
ajoutant que “la deuxième priorité 
est de maintenir et de consolider 
l’accord de cessez-le-feu”.
En guise de troisième priorité, M. 
Attaf a insisté sur la nécessité pour 
les initiatives en faveur du règlement 
de la crise libyenne, dont il s’est au 
demeurant félicité, de “s’inscrire 
dans le prolongement des efforts de 
l’ONU, qui reste la référence en la 
matière”.
La quatrième priorité est liée au 
“projet de réconciliation nationale 
libyenne”, a-t-il poursuivi, estimant 
que “malgré toutes les difficultés 
auxquelles il s’est heurté, ce projet 
continue de revêtir une importance 
majeure car il a vocation à rassembler 
tous les Libyens et à les mettre  à 
l’abri de la division et de la logique 
du vainqueur et du vaincu”.

Le ministre des 
Moudjahidine et 
des Ayants droit, 

LaïdRebiga, a reçu, lundi, 
l’ambassadeur de la République 
populaire de Chine en Algérie, 
M. Li Jian, avec lequel il a 
passé en revue les relations 
historiques entre les deux pays 
et les moyens de les renforcer, 

indique un communiqué du 
ministère.
L’ambassadeur chinois 
a transmis à M. Rebiga 
“les remerciements et la 
reconnaissance du ministre 
chinois des Affaires des 
Anciens Combattants qui a 
effectué récemment une visite 
en Algérie, au cours de laquelle 

il s’est enquis de l’expérience 
du secteur en matière de 
protection de la Mémoire 
nationale et de prise en charge 
des Moudjahidine et des Ayants 
droit”, ajoute la même source.
M. Li Jian a exprimé la volonté 
de son pays de “renforcer la 
coopération entre les secteurs 
des Moudjahidine et des Affaires 

des Anciens Combattants en 
Chine, notamment en matière 
de la recherche scientifique sur 
l’histoire, à travers l’échange 
des expériences et des expertises 
entre les deux parties”, précise 
le communiqué.
L’ambassadeur chinois a salué 
la dimension historique des 
relations unissant les deux pays.
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Journée nationale de l’ANP :
Quand la nation reconnait les sacrifices consentis

par les enfants de son armée

Au Sahara occidental :
IL est question de décolonisation et de l’autodétermination 

d’un peuple

Des diplomates africains et d’Amérique latine réitèrent 
le droit du peuple sahraoui à l’autodétermination

De nombreux retraités 
de l’Armée nationale 
populaire (ANP), 

issus de l’Armée de libération 
nationale (ALN), familles de 
Chouhada, invalides et blessés 
de l’ANP dans la lutte contre 
le terrorisme, ont affirmé que 
la célébration de la Journée 
nationale de l’ANP se voulait 
une reconnaissance concrète de 
la nation envers les sacrifices 
consentis par les enfants de son 
armée.
Diffusé mardi soir par la 
Télévision algérienne, un 
documentaire consacré à la 
cérémonie de célébration de 

la Journée nationale de l’ANP 
qu’a présidée le président de 
la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 
comporté des témoignages de 
retraités de l’ANP, issus de 
l’ALN, de familles de Chouhada, 
et d’invalides et blessés de 
l’ANP dans la lutte contre le 
terrorisme, ayant tous affirmé 
que la célébration de la Journée 
nationale de l’ANP “se veut 

une reconnaissance concrète de 
la nation envers les sacrifices 
consentis par les enfants de son 
armée”.
Honorés par le Président de la 
République, les intervenants ont 
souligné dans leurs déclarations 
que “l’Algérie est aujourd’hui 
entre de bonnes mains” et que 
“les sacrifices des aïeux n’ont 
pas été vains”, en témoignent, 
assurent-ils, l’hommage rendu 
par le président de la République 
et de hauts responsables de l’Etat 
aux enfants de l’ANP”.
A cet égard, la moudjahida Houria 
Toubal a rappelé les sacrifices des 
Chouhada et des moudjahidine 

de la Révolution de libération, 
déclarant que l’Algérie “a été 
libérée du colonialisme grâce 
aux sacrifices et au sang de ses 
enfants”, appelant la jeunesse 
d’aujourd’hui à “préserver ce 
legs tout en étant fier de l’histoire 
de leur pays”.
Pour sa part, le moudjahid et 
Lieutenant Colonel à la retraite, 
Mammar Mohamed, a estimé 
que l’Algérie “est aujourd’hui 
debout en toute fierté grâce 
aux sacrifices de ses hommes, 
en l’occurrence les enfants de 
l’ANP qui n’ont pas failli à leur 
devoir, tout comme l’avaient fait 
leurs ancêtres de l’ALN”.

De son côté, le commandant à 
la retraite (invalide de l’ANP), 
Brahmi Abbas, s’est dit fier de 
l’hommage que lui a rendu le 
président de la République et à 
tous ses collègues à l’occasion 
de la Journée nationale de l’ANP, 
appelant les générations futures 
à “préserver et à protéger leur 
pays”.
A cette occasion, la mère du 
Chahid du devoir national, 
Brahim Yarou, a salué 
l’hommage rendu à son défunt 
fils, une distinction, a-t-elle dit, 
qui va perpétuer la mémoire 
de tous les martyrs qui se sont 
sacrifiés pour cette patrie.

L’Organisation des Nations 
unies a réaffirmé sa 
position concernant 

la question sahraouie qu’elle 
considère comme une question 
de décolonisation et assuré que 
le peuple du Sahara occidental a 
le droit de décider de son avenir, 
selon un rapport devant être 
présenté par le Secrétaire général 
de l’ONU lors de la 79 session 
de l’Assemblée générale prévue à 
partir de la mi-septembre.
Selon le rapport du Secrétaire 
général de l’ONU, Antonio 
Guterres, qui couvre la période du 
1e juillet 2023 au 30 juin 2024, 
le Conseil de sécurité considère 
la question sahraouie comme une 
“question de paix et de sécurité” 
appelant à “une solution politique 
juste et durable et mutuellement 
acceptable garantissant au 
peuple sahraoui son droit à 

l’autodétermination”.
Le rapport précise, en outre, que 
la question sahraouie est une 
question de “décolonisation” 
sans équivoque. Néanmoins, le 
Secrétaire général de l’ONU fait 
part de son inquiétude quant à la 
situation qui prévaut aujourd’hui 
au Sahara occidental.
“Je reste vivement préoccupé 
par l’évolution de la situation 
au Sahara occidental. Celle-ci a 
continué de se dégrader et il faut 
d’urgence inverser la tendance, 
notamment pour éviter toute 
nouvelle escalade. La poursuite des 
hostilités et l’absence de cessez-
le-feu entre le Maroc et le Front 
Polisario marquent un net recul 
dans la recherche d’une solution 
politique” à ce conflit de longue 
date, déplore le SG de l’ONU.
Il a estimé, à ce propos, que des 
négociations autour d’une solution 

politique au conflit s’impose plus 
que jamais. “Je continue à croire 
qu’il est possible de parvenir à 
une solution politique juste et 
durable mutuellement acceptable 
et garantissant au peuple sahraoui 
son droit à l’autodétermination 
conformément aux résolutions du 
Conseil de sécurité”, soutient le 
SG de l’ONU dans son rapport.
Par ailleurs, le rapport déplore 
l’absence de données au sujet de 
la situation des droits humains 
dans les territoires sahraouis 
occupés, rappelant le refus du 
Maroc d’autoriser l’accès à ces 
territoires aux représentants du 
Haut-Commissariat de l’ONU des 
droits de l’homme.
“Bien que le Haut-Commissariat 
des Nations unies aux droits 
de l’homme ait officiellement 
demandé, à plusieurs reprises, à 
effectuer une visite technique au 

Sahara occidental, conformément à 
la résolution 78/85 de l’Assemblée 
générale, et que le Conseil de 
sécurité, dans sa résolution 2703 
(2023), ait exhorté au renforcement 
de la coopération avec le Haut-
Commissariat, y compris par la 
facilitation des visites dans la 
région, le Haut-Commissariat n’a 
pas été autorisé à se rendre sur le 
territoire depuis 2015”, note le 
rapport.
“Le manque d’accès à des 
informations de première main 
et l’absence de surveillance 
indépendante, impartiale, globale 
et régulière de la situation des droits 

humains ont été préjudiciables 
à une évaluation globale de la 
situation des droits humains dans 
la région”, ajoute-t-il.
Sur un autre plan, “le bien-être 
et les conditions de détention des 
prisonniers sahraouis, en particulier 
ceux appartenant au groupe Gdeim 
Izik, qui sont détenus en dehors 
du Sahara occidental, restent un 
problème urgent”, souligne le 
Secrétaire général de l’ONU.
“L’Organisation des Nations 
Unies reste disposée à réunir tous 
ceux que la question du Sahara 
occidental intéresse dans un effort 
commun visant à rechercher une 
solution pacifique. Je les invite 
à aborder le processus politique 
l’esprit ouvert, à ne pas poser de 
conditions préalables et à saisir 
l’occasion qu’offrent la facilitation 
et les efforts de mon Envoyé 
personnel”, conclut le rapport.

Des ambassadeurs et 
diplomates africains 
et d’Amérique latine 

ont réaffirmé, lundi à Alger, 
le droit du peuple sahraoui 
à l’autodétermination et à la 
décolonisation de la dernière 
colonie en Afrique, réitérant leur 
soutien constant à la lutte du peuple 
sahraoui jusqu’au recouvrement de 
sa liberté et de son indépendance.
 Lors d’une conférence de 
solidarité organisée par 
l’Association “Machaâl Echahid” 
et le quotidien El-Moudjahid, en 
collaboration avec l’ambassade 
de la République arabe sahraouie 
et l’Institut national des études 
stratégiques globales (INESG), 
l’ambassadeure de la République 
de la Namibie, doyenne du groupe 
des ambassadeurs africains à Alger, 
Pandulena Kaino Shingenge, a 

condamné la position française 
soutenant l’occupation marocaine 
du Sahara occidental.
“Nous condamnons et rejetons 
la position du gouvernement 
français, car la cause du Sahara 
occidental est une question de 
décolonisation de la dernière 
colonie en Afrique”, a-t-elle 
déclaré, ajoutant que le peuple 
sahraoui aspire à organiser un 
référendum d’autodétermination.
La diplomate a également exprimé 
sa solidarité totale avec le peuple 
palestinien, appelant à mettre 
un terme aux souffrances et aux 
opérations criminelles commises à 
son encontre.
Elle a appelé tous les hommes 
libres du monde à soutenir les 
peuples sahraoui et palestinien 
dans leur lutte pour la liberté et 
l’indépendance.

Pour sa part, le chargé d’affaires 
de l’ambassade d’Afrique du sud 
à Alger, Bernard Legodo Koporo a 
affirmé que la position de la France 
sur le Sahara occidental, en faveur 
du prétendu “plan d’autonomie 
pour le territoire du Sahara 
occidental”, était “inacceptable”.
“La France aurait dû se garder de 
faire de telle déclaration, car il 
s’agit là d’une ingérence dans les 
affaires internes d’un autre pays”, 
a-t-il dit.
Il a affirmé, dans ce contexte, que 
l’Afrique du Sud poursuivra son 

appui aux résolutions onusiennes 
sur le Sahara occidental ainsi 
qu’aux efforts de l’envoyé 
personnel du secrétaire général 
onusien au Sahara occidental, afin 
de parvenir à une solution politique 
juste.
Pour sa part, l’ambassadeur de 
la République de Cuba à Alger, 
Hector Igarza a déclaré à l’APS, 
que “la France, en tant que membre 
permanent du Conseil de sécurité, 
avait voté en 1992 en faveur 
de la résolution reconnaissant 
le droit du peuple sahraoui à 
l’autodétermination”, ajoutant que 
“le peuple sahraoui est le seul à 
décider de son destin, pas d’autres 
chefs d’Etat”.
De son côté, l’ambassadeur de 
la République du Mozambique 
à Alger, M. Carvalho Muiria a 
exprimé dans son intervention, 

sa solidarité et son appui au 
droit du peuple sahraoui à 
l’autodétermination, rappelant que 
cette position est consacrée dans la 
Constitution de son pays.
Quant à l’ambassadeur du 
Venezuela à Alger, Juan Arias, il 
a réaffirmé à l’APS, “le soutien 
de son pays au droit du peuple 
sahraoui à établir sa souveraineté 
sur ses terres, car le Sahara 
occidental appartient au peuple 
sahraoui”, déplorant le fait que 
le Conseil de sécurité n’assumait 
pas ses responsabilités concernant 
le droit du peuple sahraoui à 
l’autodétermination.
L’ambassadeur vénézuélien a en 
outre affirmé que l’absence de 
conditions permettant de trouver 
des solutions pacifiques à même 
de concrétiser cet objectif, ouvre 
la voie à la violence et à la guerre.
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UNIVERSITÉ D’ALGER 3:

Lancement de plusieurs spécialités innovantes 
à partir de la prochaine année universitaire

Lancement du forum des jeunes au service de la mémoire

NOUVEAUX BACHELIERS:
 Lancement, jeudi, de la formation à distance en Anglais

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR:

Plus de 77% des nouveaux bacheliers préinscrits

L’Université d’Alger 3 
compte lancer plusieurs 
“spécialités innovantes” 

à partir de la prochaine année 
universitaire 2024/2025, a indiqué 
mardi un communiqué du même 
établissement.
“Dans le cadre du renforcement 
de sa place dans la nomenclature 
nationale de formation, 
l’Université d’Alger 3 annonce 

le lancement de plusieurs 
spécialités innovantes, dont des 
spécialités à double diplôme 
et à double-compétence et ce 
à partir de la prochaine année 
universitaire 2024/2025”, précise 
le communiqué.
Cette démarche s’inscrit “dans 
le cadre des efforts constants de 
l’université afin de répondre aux 
besoins du marché de l’emploi 
et de permettre aux étudiants 
d’acquérir les compétences 

requises pour surmonter les défis 
à l’avenir”, note la même source 
qui ajoute que ces spécialités 
portent sur “un large éventail 
de domaines alliant théorie et 
pratique”.
Concernant les spécialités “à 
double diplôme”, l’Université 
offre des formations en 
modélisation mathématique, 
aide à la décision ‘’économie 
quantitative, économie 
numérique’’ ‘’médias, 

communication’’ ‘’relations 
internationales et médias’’ 
entrainement sportif compétitif.
Quant aux spécialités à “double 
compétence”, elles comprennent 
l’économie quantitative 
‘’informatique et l’économie’’ 
relations internationales.
Le lancement de ces spécialités 
innovantes “reflète la vision de 
l’Université à développer un 
système d’enseignement de haute 
qualité qui soit en phase avec les 

évolutions mondiales”.
A ce propos, le recteur de 
l’Université d’Alger 3, Khaled 
Rouaski, a affirmé que cette 
démarche fait partie de “la stratégie 
globale de développement de 
l’enseignement supérieur”, 
assurant que l’Université 
“œuvrera constamment à 
développer et à actualiser ses 
programmes afin de répondre au 
marché de l’emploi”, conclut la 
même source.  

Le ministre des 
Moudjahidine et des 
Ayants-droit, LaïdRebiga, 

a annoncé, à Alger, le lancement 
du forum des jeunes au service 
de la mémoire, qui vise à 
rassembler les créateurs de 
contenu autour de la thématique 
de la mémoire nationale.
Dans une allocution prononcée 
à l’ouverture des travaux de 
la Conférence nationale des 
créateurs de contenu au service de 
la mémoire, M. Rebiga a précisé 
que cette initiative s’inscrivait 
dans le cadre des efforts du 
secteur visant à “immuniser 
l’Algérie, son peuple, sa 
mémoire et son patrimoine 
contre les risques découlant 
des guerres de cinquième et 
sixième générations menées sur 
le cyberespace”.
“Le forum des jeunes au 
service de la mémoire a 
été créé pour promouvoir 

l’éducation numérique, diffuser 
les connaissances historiques 
à travers un discours national 
pondéré et rassembleur et 
soutenir les créateurs de contenu 
au service de la mémoire 
nationale”, a-t-il expliqué.
Soulignant que “la préservation 
de la mémoire nationale participe 
de la préservation de la sécurité 
nationale”, le ministre a affirmé 
que “face à l’accroissement des 
menaces ciblant notre mémoire et 
notre identité sur le cyberespace 
et les réseaux sociaux, nous 
devons développer des stratégies 

de défense, créer un contenu 
numérique alternatif et lutter 
contre la désinformation”.
Mettant en garde contre les 
cyberguerres “qui se manifestent 
sous forme de conspirations 
ciblant l’identité et l’histoire 
glorieuse de la nation” sur les 
réseaux sociaux par la diffusion 
d’informations fallacieuses 
portant atteinte aux symboles de 
la Révolution et les tentatives de 
vol et d’appropriation de notre 
patrimoine historique et culturel, 
M. Rebiga a fait savoir que son 
département avait “élaboré un 
plan d’action associant tous 
les acteurs du champ mémoriel 
(institutions, organismes et 
créateurs de contenu engagés) 
pour contrer ces menaces”.
Pour sa part, le ministre de la 
Communication, Mohamed 
Laagab, a déclaré en marge de 
la conférence que “les créateurs 
de contenu, comme les médias, 

contribuent à informer l’opinion 
publique, d’où la nécessité pour 
l’Algérie de s’intéresser à ce 
domaine”.
Il importe, dans ce cadre, de 
“réfléchir à la meilleure façon 
d’encadrer les influenceurs 
algériens pour défendre les 
intérêts supérieurs de la nation”, 
a soutenu le ministre, insistant sur 
“l’importance de la formation”.
M. Laagab a, par là même, 
annoncé l’organisation par le 
ministère de la Communication, 
la semaine prochaine, d’une 
conférence intitulée “Quel 
rôle pour les influenceurs 
dans l’élection présidentielle”, 
rappelant les initiatives et projets 
lancés par son département, 
notamment la création d’un 
forum pour les journalistes 
algériens à l’étranger.
Il a également évoqué la réflexion 
lancée par son département 
pour faire de l’Algérie un hub 

médiatique régional avec la 
réalisation du projet de ville 
médiatique Dzair Media City.
En ce qui concerne le projet de 
relance du Fonds de soutien à 
la presse, le ministre a indiqué 
qu’”il a été finalisé et transmis 
au ministère des Finances”, 
ajoutant qu’”il sera prévu dans la 
loi de finances 2025”.
De son côté, l’influenceur 
Mohamed Doumir, superviseur 
de ce forum numérique, placé 
sous l’égide du Centre national 
d’études et de recherche sur 
la Résistance populaire, le 
Mouvement national et la 
Révolution du 1er Novembre 
1954, a affirmé que le forum 
“permettra de réunir des 
influenceurs de différentes 
régions du pays autour de la 
thématique de l’histoire et de la 
mémoire pour professionnaliser 
la création de contenu”.

Le programme de formation à 
distance en langue anglaise, 
destiné aux nouveaux 

bacheliers (session 2024), débutera 
jeudi et se poursuivra jusqu’au 
25 septembre prochain, a indiqué 
mercredi un communiqué du ministère 
de l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique.

Cette formation sera dispensée via 
une application dédiée aux bacheliers 
2024, accessible sur le portail 
numérique lancé pour accompagner 
les nouveaux étudiants universitaires, 
a précisé le communiqué.
Ainsi, les candidats souhaitant 
accéder à la plateforme devront 
scanner le code QR et saisir leur 

numéro d’inscription et le mot de 
passe indiqués sur les relevés de 
notes du baccalauréat.
Cette initiative s’inscrit dans le cadre 
de l’adoption de la langue anglaise 
comme matière fondamentale dans la 
formation universitaire, contribuant 
ainsi à une utilisation optimale des 
technologies modernes.

Le ministre de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, Kamel 
Baddari, a annoncé, samedi à 
Alger, que 316.075 nouveaux 
bacheliers avaient effectué leurs 
préinscriptions, soit plus de 
77% du total des titulaires du 
Baccalauréat de l’année 2024.
S’exprimant à l’ouverture 
des travaux de la Conférence 
nationale des universités, M. 
Baddari a indiqué que “392.480 

étudiants ont accédé à la 
plateforme et validé la charte 
électronique du ministère, soit 
plus de 95% des nouveaux 
bacheliers, sachant que les 
inscriptions se poursuivent 
tout au long de la journée 
de samedi”, relevant que “la 
plateforme d’enseignement de la 
langue anglaise compte 410.099 
inscrits”.
Les inscriptions des nouveaux 
bacheliers seront validées 
entre le 28 et le 30 juillet et les 

résultats de l’orientation seront 
annoncés le 6 août. Les étudiants 
devront ensuite s’acquitter des 
droits d’inscription entre le 10 et 
le 15 août.
Le ministre a, par ailleurs, 
affirmé que le bilan de l’année 
universitaire 2023/2024 avait 
été positif dans plusieurs 
domaines, notamment 
“dans l’entrepreneuriat avec 
la formation de 200.000 
étudiants et la création de 117 
incubateurs d’affaires, de 107 

centres de développement 
de l’entrepreneuriat et de 
55 maisons de l’intelligence 
artificielle”.
Il a également cité le domaine de 

la numérisation avec, a-t-il dit, 
“la création de 60 plateformes 
numériques et la généralisation 
du système PROGRES”.
Concernant la préparation de 
l’année universitaire 2024-
2025, M. Baddari a précisé 
qu’une réflexion sera menée 
pour “adapter l’enseignement 
aux exigences de l’époque et 
renforcer ainsi le processus de 
passage de l’université classique 
à l’université de quatrième 
génération”.
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Loi de finances 2024 :
Les commerçants ont jusqu’au 31 décembre pour s’équiper 

de  terminaux de paiement électronique (TPE)

Banque d’Algérie : 
Une rencontre sur l’exportation avec des acteurs 

économiques et financiers

L’ANPDP reçoit des cadres 
de la Caisse de garantie 

des marchés publics

Signature d’une convention 
de partenariat entre l’ANEP 

et la SGSIA

Le compte à rebours 
est lancé pour les 
commerçants algériens. 

La loi de finances 2024 leur 
impose un impératif : équiper 
leurs établissements de terminaux 
de paiement électronique (TPE) 
avant le 31 décembre prochain.
Initialement prévue pour une 
entrée en vigueur plus rapide, 
l’obligation d’installer des 
TPE a été reportée à plusieurs 
reprises afin de permettre aux 
commerçants de s’adapter à 
ce changement. Les raisons 
invoquées étaient essentiellement 
liées aux coûts d’acquisition des 
équipements et aux contraintes 
logistiques. Néanmoins, les 
autorités semblent cette fois 
déterminées à mettre fin aux 
prolongations successives.
Conformément à l’amendement 
de la loi de finances 2024, tout 
agent économique domicilié en 
Algérie et exerçant une activité 
de vente aux consommateurs est 

tenu de fournir un terminal de 
paiement électronique.
Cette disposition, qui vient 
compléter l’article 111 de la loi de 
finances 2020, vise à généraliser 
l’utilisation du paiement 
électronique en favorisant le 
choix du consommateur.
Le non-respect de cette 
obligation expose les entreprises 
à des sanctions financières 
pouvant aller jusqu’à des 
amendes substantielles : « 
Tout manquement au respect 
de mettre à la disposition du 
consommateur des terminaux de 
paiement électronique constitue 
une infraction punie d’une 
amende de 50 000 DA ».
Cette mesure, qui s’inscrit dans 
une volonté de moderniser les 

modes de paiement et de favoriser 
la formalisation de l’économie, 
vise à offrir plus de choix aux 
consommateurs et à améliorer la 
traçabilité des transactions.
Les Algériens ont d’ailleurs 
manifesté un intérêt croissant 
pour ces solutions de paiement 
modernes, notamment les 
plus jeunes générations. Cette 
tendance se confirme par les 
chiffres : le nombre d’opérations 
sur Terminaux de paiement 
électronique (TPE) s’est élevé 
à plus de 3,9 millions en 2023, 
pour un montant dépassant 31,5 
milliards (mds) de DA

Terminaux de paiement 
électronique (TPE) :  
Comment ce mode 

de paiement peut-il booster 
l’économie nationale ?

Le paiement électronique 
présente de nombreux avantages 
pour les individus, les entreprises 
et l’économie dans son ensemble.
En effet, pour les particuliers, 

il simplifie et accélère les 
transactions, élimine les risques 
liés au liquide, permet un 
meilleur suivi des dépenses et 
ouvre l’accès à de nouveaux 
services financiers.
Pour les entreprises, il stimule 
les ventes, réduit les coûts de 
gestion des espèces, améliore la 
gestion de l’entreprise et accroît 
sa visibilité.
Au niveau macroéconomique, il 
permet de lutter contre l’économie 
informelle, de moderniser 
l’économie, de renforcer la 
compétitivité des entreprises 
et d’améliorer l’analyse de 
l’activité économique.
Pour résumer, voici les enjeux du 
paiement électronique en Algérie 
:
•Inclusion financière : Le 
paiement électronique permet 
d’étendre l’accès aux services 
financiers. Cela favorise 
l’autonomisation économique et 
réduit les coûts des transactions 

financières.
•Efficacité économique : La 
digitalisation des paiements 
réduit les coûts de gestion de 
la monnaie fiduciaire, accélère 
les transactions et améliore la 
productivité des entreprises.
•Attractivité des investissements 
: Un système de paiement 
électronique moderne et sécurisé 
renforce la confiance des 
investisseurs étrangers et facilite 
les échanges commerciaux 
internationaux.
•Innovation : Le développement 
du paiement électronique stimule 
l’innovation dans d’autres 
secteurs, tels que la fintech, 
et favorise l’émergence de 
nouvelles entreprises.
•Gouvernance : Les données 
générées par les transactions 
électroniques peuvent être 
utilisées par les autorités pour 
améliorer la prise de décision 
et la conception de politiques 
publiques.

La Banque d’Algérie a 
annoncé, lundi dans un 
communiqué, avoir tenu une 

rencontre de concertation avec les 
acteurs économiques et financiers 
nationaux, permettant de recueillir 
les différents avis et d’examiner 
les aspects opérationnels liés à la 
mise à jour des textes en matière 
d’exportation.
“Une rencontre de concertation 
entre les responsables de 
la Banque d’Algérie et les 

représentants du Conseil du 
Renouveau Economique Algérien 
(CREA), l’Association Nationale 
des Exportateurs Algériens 
(ANEXAL), la Compagnie 
Algérienne de Garantie de 
Exportations (CAGEX), des 
experts, ainsi que le représentant 
de l’Association des Banques 
et Etablissements Financiers 
(ABEF) s’est tenue aujourd’hui, 
pour recenser et prendre en 
considération les avis des acteurs 

directement concernés en matière 
d’exportation”, a fait savoir la 
même source.
Cette réunion s’inscrit “dans une 
démarche globale d’organisation 
de séries de rencontres thématiques 
avec pour objectif notamment, 
d’asseoir l’aspect opérationnel 
dans la mise à niveau des textes 
d’application, au regard des 
nouvelles dispositions de la Loi 
Monétaire et Bancaire”, souligne-
t-on dans le document.

L’Autorité nationale de protection 
des données à caractère 
personnel (ANPDP) reçoit, 

mardi, des cadres de la Caisse de 
garantie des marchés publics (CGMP) 
au titre de ses actions de sensibilisation, 
d’accompagnement et de formation, 
indique un communiqué de l’autorité.
“Au titre de ses actions de sensibilisation, 
d’accompagnement et de formation, 
l’Autorité nationale de protection des 
données à caractère personnel reçoit, 
mardi 6 août 2024, des cadres de la Caisse 
de garantie des marchés publics”, précise 
le communiqué.
Cette rencontre s’inscrit dans le cadre de 
“la prise en charge des préoccupations 
des organismes publics et privés chargés 
du traitement des données à caractère 
personnel pour veiller à leur conformité 

aux dispositions de la loi 18-07 relative 
à la protection des personnes physiques 
dans le traitement des données à caractère 
personnel et protéger, ainsi, les droits 
fondamentaux des citoyennes et des 
citoyens, mais aussi afin d’accélérer la 
cadence de dépôt des déclarations et des 
demandes d’autorisation via le portail 
numérique dédié”, selon la même source.

Une convention de partenariat 
a été signée, lundi à Alger, 
entre l’Entreprise nationale de 

communication, d’édition et de publicité 
(ANEP), et la Société de gestion des services 
et infrastructures aéroportuaires d’Alger 
(SGSIA), pour “l’échange d’expertises et la 
création d’un environnement idoine pour faire 
face aux défis du marché du travail”, indique 
un communiqué de l’ANEP.
La cérémonie de signature s’est déroulée 
au siège de l’Aéroport international 
d’Alger Houari-Boumediene, en présence 
du Président Directeur général (PDG) de 
l’ANEP, Messaoud Alghem, du PDG de la 
SGSIA, Mokhtar Said Mediouni, du Directeur 
général (DG) de l’ANEP-Communication et 
Signalétique (ACS SPA), Riad Assefsaf, du 
DG de l’ANEP-Messagerie Express (AME 
SPA), Adel Zouggari, ainsi que des cadres des 
deux entreprises, a précisé la même source.
Cet accord intervient dans le cadre de la 
stratégie de développement mise en place par 

l’ANEP en tant que plan règlementaire pour 
la promotion des opportunités de coopération 
entre les entreprises du secteur public, et 
“partie intégrante de la vision d’action 
commune en vue d’unifier les efforts et 
d’échanger les expertises à même de créer un 
environnement favorable aux deux parties afin 
de faire face aux défis du marché du travail”, 
selon la même source.
Cette initiative tend également à concrétiser 
le programme de transformation économique 
escomptée par le groupe ANEP, en vue de 
“développer des services innovants pour 
répondre aux besoins croissants du marché, 
en fonction du domaine de spécialité de 
l’entreprise, tels que la conception des annonces 
publicitaires commerciales des marchandises 
et des services et leur distribution”, ainsi 
que “la couverture audiovisuelle, l’édition et 
l’impression, la messagerie express à travers 
l’ensemble du territoire national et d’autres 
prestations de haute qualité au profit des 
partenaires économiques”.



Le wali d’Annaba effectue une inspection de travail et tâte
 le terrain à la commune d’Ain El Berda

L'Autorité Nationale Indépendante des élections d’Annaba 
désigne  les  espaces pour lancer la campagne électorale

Visite de travail et d'inspection effectuée 
par le Pr Toumi Dahbi, directeur 

du développement et des services 
scientifiques et techniques

ANNABA /ADE

Des stands ouverts au public pour sensibiliser les retardataires  
de régler leurs factures d’eau impayées

Accompagné des directeurs 
de l'exécutif de la wilaya, le 
wali  Abdelkader Djellaoui, 

a multiplié, ces dernières semaines, 
des déplacements dans plusieurs 
communes que compte la wilaya. 
A l'exemple de celle effectuée, hier  
matin, à  Ain El Berda. Ces tournées 
ont permis au wali et aux directeurs 
exécutifs de la wilaya de s’informer 
des diverses préoccupations 
soulevées par les populations locales. 
A El Harouchi, le wali a inspecté les 
travaux de réaménagement de la cité 
‘’218 logements’’ et l’aménagement 
d'une place publique. Les travaux 
comprennent des trottoirs, des 
passerelles pour piétons, un mur 
supportant le réseau d'évacuation des 
eaux pluviales et l’éclairage public. 
Le wali a donné des directives et fait 
des propositions pour améliorer le 
cadre urbain de la région. Au niveau 
de la cité ‘’Ezitoun’’, le wali a inspecté  

les travaux au niveau de la route 
intérieure de la cité  ‘’80 logements’’. 
A la fin le wali a tenu une réunion 
avec la société civile.  Une forte et 
distinguée présence a été enregistrée 
de la part des associations. La réunion 
a débuté par une présentation par le 
P/APC  de toutes les opérations 
enregistrées au profit de la commune 
dans tous les secteurs et secteurs 
stratégiques ayant un impact direct 
sur le citoyen et ce dans le cadre du 
plan de développement communal et 
de divers plans étatiques et sectoriels 
financés par diverses sources 
de financement. Les directeurs 
généraux concernés par la visite de 
travail ont présenté également les 
différentes opérations et programmes 
d'aménagement exécutés au profit de 
la commune.  Les préoccupations et 
propositions seront ensuite présentées 
par les associations et la société civile 
présentes auxquelles des réponses ont 
été apportées  par les administrateurs.

La délégation de wilaya 
d’Annaba de l'Autorité 
nationale indépendante 

des élections (ANIE), a procédé à 
la désignation et à l’identification 
de 49 espaces en vue de lancer la 
campagne électorale et ce en sus 

de plus de 260 emplacements 
réservés à l’affichage à travers 
les communes de la wilaya  en 
prévision du lancement de la 
campagne électorale prévu le 
15 août 2024. Comme nous 
l’avons  souligné dans notre 
précédente édition, la wilaya 

d’Annaba se prépare d'ores et 
déjà aux prochaines élections 
présidentielles. Le wali 
d’Annaba a inscrit dans son 
agenda tous les aspects d'ordre 
organisationnel et logistique, 
pour le bon déroulement du 
processus électoral. Le wali a 

présidé dimanche dernier, une 
réunion de son staff, pour mieux 
coordonner les préparatifs afin 
de garantir la réussite de la 
prochaine élection présidentielle, 
et répondre ainsi aux attentes  
des électeurs. Une telle élection 
doit en effet obtenir tous les 

gages pour éviter les erreurs et 
dérives. C'est le pari sur lequel 
mise le wali tout en sachant que 
les préparatifs logistiques et 
opérationnels dans sont d'un très 
haut niveau et augurent d'une 
bonne maîtrise de l'organisation 
de cette échéance électorale.

Une visite de travail 
et d'inspection 
a été  effectuée, 

hier, par le Professeur 
Toumi Dahbi, directeur 
du développement et des 
services scientifiques 
et techniques à la 

Direction Générale de 
la recherche scientifique 
et du développement 
technologique du ministère 
de l'Enseignement 
supérieur et de la 
recherche scientifique, 
au centre de recherche en 
environnement d’Annaba.  

Au cours de la visite, 
le professeur a reçu 
des explications et des 
éclaircissements sur les 
programmes de recherche 
réalisés, en plus de la 
présentation de quelques 
modèles développés.
Le personnel présent  a 

bénéficié de précieux 
conseils et orientations 
de la part du Pr Toumi 
Dahbi pour enrichir le 
travail d’évaluation de 
ces modèles et rendre 
leur commercialisation 
efficace. Ce fut une visite 
utile et inspirante.

Depuis le lancement, 
le 05 aout dernier, 
de la campagne de 

sensibilisation organisée par 
l’Algérienne des eaux visant le 
recouvrement de ses créances, 
plusieurs stands ont été installés 
au niveau du supermarché 
VIVAMALL et la corniche à 
la plage  ‘’Rizzi Amor, afin 

d’expliquer aux citoyens réticents 
de la nécessité de s’acquitter des 
factures de consommation d’eau 
et de leur faire connaitre le bien-
fondé de l’acte de paiement 
qui relève du comportement de 
citoyenneté, en accordant des 
facilitations pour les impayés 
par un fractionnement et un 
échancier convenus avec la 
clientèle n’ayant pas les moyens 

de s’acquitter de la totalité du 
montant des arriérés. Plusieurs 
animations ont été organisées par 
l’initiateur de cette campagne 
pour les enfants, notamment des 
ateliers de dessin pour les divertir 
et leur faire connaitre l’entreprise 
Algérienne des eaux. Il est à 
noter que les stands installés 
seront ouverts au public jusqu’au 
jeudi 08 aout prochain.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / 11ÈME SÛRETÉ URBAINE  

Saisie de 2158 capsules 
de  psychotropes

ANNABA

La maison de l’environnement 
participe à une campagne 

de sensibilisation à Chetaibi

La DJS d’Annaba 
et les associations s’organisent 

pour un été sans danger

BRIGADE MOBILE DE LA POLICE 

JUDICIAIRE D’ECHATT:

Arrestation d’une bande 
spécialisée dans le commerce 

d’armes blanches 

ANNABA / ASSOCIATION ‘’DZAYER 

BÉNÉVOLE’’

Opération bénévolat : Campagne 
de nettoyage du lac Tonga

 à El Tarf

Dans la continuité des activités 
des unités opérationnelles de la 
Sûreté de d’Annaba, en matière 

de lutte contre le fléau des drogues et des 
substances psychotropes, les éléments de 
la 11ème sûreté  urbaine ont pu, en fin 
de semaine passée, saisir  une important 
quantité de substances psychotropes et de 
stupéfiants.
Les faits de  l’affaire remontent  à 
l’exploitation d’informations, faisant 
état de la présence d’un individu qui 
s’adonnait à la vente  de la drogue et  

de psychotropes à travers les quartiers 
de la 11ème sûreté urbaine. Grace à 
leur professionnalisme  les policiers ont 
procédé à la saisie de 2158 capsules de 
psychotropes, et de quatre (4) tablettes de 
drogues. 
 Après avoir accompli toutes les 
formalités judiciaires nécessaires, le 
suspect a été présenté le  08 mai passé, 
par devant le Procureur de la République 
près le tribunal d’Annaba, dans l’affaire 
de l’importation, de la détention, du 
transport et du stockage illégal de drogues 
et substances psychotropes en vue de leur 
commercialisation.

La Maison de l’Environnement 
d’Annaba a participé à une sortie 
sur terrain de sensibilisation, 

organisée à Chetaibi par la Direction de 
l’Environnement, en coordination avec 

plusieurs autres directions et des Scouts. 
Cette campagne de sensibilisation à 
eu lieu  auprès des vacanciers pour qui 
des brochures d’informations leur ont 
été distribuées,  mettant l’accent sur la 
nécessité de maintenir la propreté de la 
plage. Les organisateurs de cette initiative 
ont également lancé une campagne de 
nettoyage des plages. Un processus de 
sensibilisation a également été mené dans 
la Forêt de la baie Ouest sur la nécessité 
de maintenir la propreté des lieux, en 
faisant preuve de prudence, et de prévenir 
toutes causes d’incendies dans les forêts 
en vue de préserver les écosystèmes.

Sous le thème «Un été  sans danger 
à Annaba»,  une caravane de 
sensibilisation, initiée par les 

cadres et des animateurs de la DJS,  des 
associations dépendants de la DJS wilaya 
d’Annaba, a été lancée, hier, au niveau 
du centre de loisirs scientifique ‘’Rais 
Salah’’ contre les fléaux sociaux, les 
intoxications alimentaires, la propreté des 
plages et les accidents de la circulation. 
Cette caravane s’étalera du 1er au 31 
aout de l’année en cours à travers les 12 
communes  de la wilaya d’Annaba. En 
effet, la direction de la  jeunesse et des 
sports ainsi que l’association INFOCOM 
d’Annaba et les services de sécurité 
seront mobilisés durant tout le mois 
pour mettre en garde les estivants sur les 
dangers des fléaux sociaux, accidents de 
la circulation ainsi que les dangers de 
la baignade dans les plages, les lacs, les 
retenues collinaires, les oueds, les plages 
interdites à la baignade. Le but tracé 
par les organisateurs est de toucher au 
maximum la population locale, surtout 

la frange jeune, notamment au niveau 
de zones enclavées. La société civile, la 
DJS, et les services de la Gendarmerie 
nationale, sont les partenaires principaux 
de ces associations, pour mieux informer 
les citoyens sur les dangers pour lesquels 
eux et leurs enfants sont exposés. L’aspect 
environnemental fait partie du programme 
établi par les initiateurs, car le projet 
repose également sur la sensibilisation 
des usagers sur l’importance de 
protéger son environnement, et de lutter 
contre l’agression des sites naturels en 
s’adressant beaucoup plus aux familles 
qui optent pour les pique-niques dans les 
forêts, ou sur les plages afin de protéger 
cet héritage naturel.

Les services de police de la brigade 
mobile de la police judiciaire 
d’Echatt ont procédé, hier, à 

l’arrestation d’un duo criminel  qui 
activait dans le commerce des armes 
blanches prohibées. Ce duo originaire  
de Sétif était composé de deux individus 
âgés d’une vingtaine d’années. 
L’opération a permis la saisie   de 
diverses armes blanches interdites en 
vue de leur  vente, en sus de six (06) 
pistolets paralysants électriques et (18) 

cartouches, (07) détonateurs électriques 
multifonctions, et (08) flacons de spray 
lacrymal ainsi que quatre (04) bâtons 
en métal. Après avoir achevé toutes 
les procédures d’enquête, des dossiers 
judiciaires les concernant été constitués 
pour possession illégale d’armes 
blanches interdites dans l’intention de 
les vendre illicitement. Les mis en cause 
ont été présentés par devant les autorités 
judiciaires compétentes au niveau 
régional, et placés en détention. dans un 
centre de rééducation.

Plusieurs dizaines de kilo de 
déchets ont été collectés, hier, au 
niveau du lac Tonga, situé dans la 

commune d’El Tarf lors d’une opération 
de volontariat organisée par l’association 
‘’Dzayer Benvole’’.
En effet,  des déchets ont été collectés au 
lac Tonga, dans la commune d’El-Kala 
(20 km d’El-Tarf) et déposés à la décharge 
lors d’une opération de volontariat 
organisée. Cette opération, menée sur l’un 
des plus importants sites de nidification en 
Afrique du Nord, a permis de débarrasser 
une partie de ces lieux paradisiaque des 

détritus et des divers déchets solides 
qui jonchaient les lieux. Cette opération 
vise également,  à la mise en place d’une 
éducation environnementale par le biais 
de la valorisation et de la multiplication 
de ce genre d’opérations de volontariat 
destinées à préserver le potentiel naturel et 
écologique de la wilaya d’El-Tarf”, d’où 
la nécessité de parvenir à protéger cette 
importante biodiversité en impliquant 
les citoyens, notamment les jeunes, 
aux diverses campagnes de nettoyage 
visant sa réhabilitation et la protection 
de la faune et de la flore, notamment les 
espèces rares. 

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah
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EL BOUNI :         

Campagne de nettoyage de plusieurs écoles 
primaires à Chabia

Les services de la 
commune d’EL Bouni 
ne ménagent aucun 

effort pour activer la cadence 

des préparatifs sur le terrain en 

vie de garantir la disponibilité 

des différentes structures 
éducatives et assurer que les 
écoles primaires soient prêtes 
à accueillir les élèves à la 
prochaine rentrée scolaire. C’est 
sous l’initiative du P/APC, et 
sous la conduite du chef du 
secteur qu’a été entamée, hier, 

une campagne de nettoyage 
au niveau des écoles primaires 
situées dans la localité de 
Chabia. Ce programme vise à 
rendre ces établissements plus 
accueillants pour les élèves 
ainsi que pour le personnel 
administratif et pédagogique. 

Les actions entreprises 
incluent l’entretien des espaces 
intérieurs et extérieurs des 
écoles, l’élimination des 
herbes sèches, la collecte et 
l’évacuation des débris et des 
déchets aux abords des cours 
et des façades des écoles. 

De plus, des mesures ont été 
prises pour tailler les arbres 
présentant un danger en cas de 
vent fort, refaire la peinture des 
murs extérieurs des écoles et 
le nettoyage en profondeur des 
sanitaires, tant à l’intérieur qu’à 
l’extérieur. 

Imen.B

ANNABA / AGRICULTURE        

Inspection de plusieurs champs de tournesol 
à Berrahal et Oued El Aneb

Dans le cadre de la mise 
en œuvre du plan de 
développement des 

cultures stratégiques, visant 

à assurer l’autosuffisance 

progressive en matière de 

production d’huile à travers la 

culture des graines oléagineuses, 
la wilaya d’Annaba tente une 
nouvelle expérience, celle de 
la culture du tournesol. En 
effet, des sorties sur terrain 
d’inspections ont été observées, 
hier, par les services agricoles 
de la commune de Berrahal 
pour la réussite de cette culture 

oléagineuse où plusieurs 
partenaires ont été associés à 
cette opération d’inspection 
notamment l’institut technique 
des grandes cultures de Guelma 
(I.T.G.C), mais aussi la station 
régionale de la protection des 
végétaux. Ainsi, plusieurs 
agriculteurs ont adhéré à cette 

initiative pour la culture du 
Colza au niveau de plusieurs 
champs agricoles notamment au 
niveau de la région de Berrahal 
et Oued El Aneb qui a connu  
une mobilisation accrue des 
services concernés en plus d’un 
accompagnement technique 
aux agriculteurs concernés afin 

d’inspecter la progression et le 
développement de la végétation 
et la culture des tournesols. 
A noter que cette culture de 
tournesol à pour objectif  de 
réduire la facture d’importation 
de ce produit et d’atteindre 
l’autosuffisance en huile de 
table.

Imen.B

NOUVELLE VOIE RELIANT LE PORT D’ORAN ET L’AUTOROUTE EST-OUEST :        

Entrée en service du premier tronçon dans 
les prochains jours

Le premier tronçon de la 
nouvelle voie reliant le 
Port d’Oran à l’autoroute 

Est-ouest, s’étendant sur une 
distance de plus de 8 km, 
devra entrer en service dans 
les prochains jours, a-t-on 
appris, avant-hier lundi, du wali 
d’Oran, Saïd Sayoud.
Dans une déclaration à la 
presse en marge de sa visite 
d’inspection au projet, M. 
Sayoud a indiqué que le 
premier tronçon de cette voie, 
dont les travaux ont été achevés 
à 100% entrera en service dans 

les prochains jours.
Il a ajouté que cet axe devra 
conférer une esthétique à la 
façade maritime et la ville 
d’Oran, ainsi qu’une valeur 
ajoutée et une dynamique pour 
la capitale de l’Ouest du pays, 
en plus d’opérer une fluidité 
du trafic des poids lourds 
fréquentant le Port d’Oran, 
estimés à 1.600 camions par 
jour.
Le wali a ajouté que, le long 
du tracé, de vastes opérations 
de boisement seront réalisées, 
en plus de la réalisation de 

structures sportives, des 
terrains de proximité et un port 
de plaisance, dans le cadre 
d’investissements privés, des 
cafétérias et des restaurants, 
ainsi que des installations 
touristiques.
Pour sa part, le Directeur 
régional de l’Algérienne des 
autoroutes, Ahmed Rouini, a 

souligné dans une déclaration à 
l’APS qu’environ six opérations 
expérimentales réussies ont été 
réalisées au niveau des deux 
tunnels de cette route.
Ce projet, réalisé aux dernières 
techniques et pris en charge par 
un groupe algéro-turc “Makyol” 
porte sur la réalisation de cinq 
ouvrages d’art, dont un tunnel 
de deux accès sur une longueur 
de 930 mètres, un autre de 1.580 
m et un pont de 680 mètres, 
avec la réhabilitation du chemin 
“Djoualek”.
Par ailleurs, le wali d’Oran 

a annoncé l’achèvement 
de l’étude portant projet de 
dédoublement de la route 
nationale RN 4 jusqu’à la zone 
industrielle de Tafraoui, ajoutant 
que les travaux seront lancés 
après l’inscription du projet et 
l’achèvement des procédures 
administratives, alors que les 
travaux de réalisation d’une 
trémie au rond-point de Haï 
“pépinière” de la commune de 
Bir El Djir démarreront au mois 
de septembre prochain, sachant 
que l’entreprise chargée des 
travaux a été désignée.

20 000€ LE VOYAGE VERS L’INCONNU :         

Un réseau de passeurs de migrants algériens démantelé 
à Madrid

L’ Europe continue de 
séduire les jeunes 
Algériens et ces 

derniers sont prêts à tout, 
même à risquer leur vie, pour 
mettre les pieds à l’autre rive 
de la Méditerranée. Pour des 
prix exorbitants, des réseaux 
spécialisés dans l’émigration 
clandestine organisent des 
voyages risqués vers l’inconnu, 
avec seule garantie une 
embarcation de fortune.
D’ailleurs, le vendredi 2 août 
2024, la police espagnole 
a démantelé, à Madrid, un 
réseau criminel spécialisé dans 
l’émigration clandestine de 

Harraga algériens et syriens, 
depuis les côtes ouest de 
l’Algérie.

Madrid : pour 20 000 
euros, un réseau criminel 
promettait l’Europe à des 
milliers d’Algériens et de 

Syriens
En effet, la police espagnole a 
démantelé un réseau criminel, 
dans la région de Madrid, 
qui fait passer des milliers 
d’Algériens et de ressortissants 
syriens, en Espagne, avant de 
les emmener dans d’autres pays 
d’Europe. Et ce, en contrepartie 
d’une somme allant jusqu’à 20 
000 euros par personne.

Selon le communiqué de la 
police, cité par Le Figaro, 
ce réseau, composé de 21 
personnes, est responsable de 
l’entrée illégale, en Espagne, 
de plus de 750 Syriens et de 
plus de 250 Algériens, grâce 
à des embarcations rapides 
affrétées depuis l’Algérie.
L’Agence Europol a pris part 
de l’opération qui a permis 
d’arrêter 21 passeurs, en 

Andalousie, où arrivaient les 
bateaux chargés de migrants 
clandestins. Ces derniers sont 
logés dans des conditions 
insalubres, notamment dans 
des appartements appartenant à 
ce réseau criminel.
“Ils étaient entassés et 
logés dans des conditions 
insalubres”, 
Par ailleurs, la police espagnole 
précise que le groupe criminel 
disposait d’une filiale à Oran, 
en Algérie, chargée d’organiser 
des envois de migrants sur des 
embarcations rapides, “qui 
étaient surchargées et sans 
aucun moyen de sécurité“.

Ces Harraga arrivaient de 
nuit sur les côtes espagnoles. 
Notamment, dans des zones 
difficiles d’accès et loin des 
centres urbains. Le réseau se 
charge de les transporter, par 
la suite, vers Madrid. Ils leur 
fournissaient des passeports 
et des billets pour rejoindre 
d’autres pays d’Europe, ou les 
acheminaient par voie terrestre 
vers d’autres destinations.
Avec ce plan, l’organisation 
pourrait gagner jusqu’à 1.5 
million d’euros, juste grâce à 
l’organisation de ces voyages 
clandestins entre les côtes 
ouest algériennes et l’Espagne.



Les Bourses asiatiques en hausse, Tokyo en net rebond 
au lendemain d’une chute historique du Nikkei

Au Royaume-Uni, le premier ministre, Keir Starmer, 
vit sa première crise avec les émeutes d’extrême droite

Après avoir dévissé de 12,4 
% lundi, l’indice vedette a 
rebondi de 10,23 %, pour 

atteindre 36 675,46 points, signant 
la plus forte envolée en nombre 
de points sur une séance de son 
histoire, selon le monde fr.
Tokyo a clôturé en fort rebond 
mardi 6 août, au lendemain d’une 
chute historique sur fond de 
craintes d’une récession aux Etats-
Unis et de nette remontée du yen 
dans la foulée d’un resserrement 
monétaire au Japon. Après avoir 
dévissé de 12,4 % lundi, l’indice 
vedette Nikkei a rebondi de 10,23 
%, pour atteindre 36 675,46 points, 
signant la plus forte envolée en 
nombre de points sur une séance de 
son histoire. L’indice élargi Topix a 
regagné mardi 9,3 %, pour s’établir 
à 2 434,21 points.

La place tokyoïte a vécu un « 
lundi noir », subissant la plus 
forte dégringolade en points de 
son histoire en raison de l’effet 
combiné du ralentissement de 
l’économie américaine et du 
dénouement d’un mouvement de 

spéculation dit de « carry trade » 
sur le yen. Ce mouvement consiste 
à emprunter de l’argent dans la 
monnaie d’un pays dont la banque 
centrale pratique des taux faibles 
pour l’investir dans une devise 
aux rendements plus élevés. Le 

yen n’avait pas connu une telle 
appréciation sur une séance depuis 
décembre, lorsque les spéculations 
sur la fin des taux négatifs de la 
Banque du Japon allaient bon train. 
« La baisse des actions japonaises 
hier a effacé tous les gains réalisés 
par le Nikkei et le Topix depuis 
le début de l’année », a affirmé 
Takuma Ikemoto, du Tokai Tokyo 
Intelligence Lab.
Rebond des places asiatiques
Les Bourses chinoises étaient 
également dans le vert dans les 
premiers échanges. L’indice Hang 
Seng de Hongkong, en hausse de 
1,05 % dans les premiers échanges, 
atteignait 16 873,04 points ; celui 
de Shenzhen, qui gagnait 0,43 
%, 1 563,03 points ; et celui de 
Shanghaï, en hausse de 0,06 %, 2 
859,02 points. De son côté, l’indice 

Taiex, de Taïwan, gagnait 0,84 % ; 
et le Kospi, à Séoul, était en hausse 
de 3,07 %.
Les marchés mondiaux ont emboîté 
le pas à Tokyo, en particulier Wall 
Street, où le Dow Jones a vu sa pire 
séance depuis 2022, et où l’indice 
VIX, qui mesure la volatilité du 
marché, a grimpé en séance à un 
niveau non atteint depuis mars 
2020, lors du déclenchement de la 
pandémie de Covid-19.
Un rebond est attendu à l’ouverture 
mardi sur les principales Bourses 
européennes après le mouvement 
de correction de la veille sur les 
actifs risqués sur fond de crainte 
d’une récession aux Etats-Unis, 
mais la tendance pourrait être 
volatile en cours de séance avec 
la publication d’un indicateur de 
conjoncture en Europe.

Le gouvernement 
travailliste, en fonctions 
depuis quatre semaines, 

est confronté à la difficile lutte 
contre la désinformation en ligne, 
particulièrement sur X, où elle 
prolifère depuis le rachat du réseau 
par Elon Musk, selon le monde fr.
Un mois après sa prise de 
fonctions, le dirigeant travailliste 
Keir Starmer fait face à sa première 
crise. Dans la soirée, lundi 5 août, 
de nouveaux incidents ont éclaté, 
notamment à Plymouth (sud-
ouest), d’où la chaîne Sky News 
a diffusé les images en direct d’un 
face-à-face tendu entre extrême 
droite et contre-manifestants, 
séparés par des policiers de part 
et d’autre d’une route, sous une 
pluie de projectiles. Un peu plus 

tôt dans la journée, le premier 
ministre britannique avait 
convoqué en urgence une partie 
de son gouvernement, après un 
week-end de violences inédites, 
alors que des émeutiers hurlant 
des slogans racistes s’en sont pris 
à des personnes de différentes 
communautés et ont endommagé 
des hébergements d’urgence 
de demandeurs d’asile et des 
mosquées dans des dizaines de 
localités d’Angleterre et d’Irlande 
du Nord.
A l’issue de cette réunion, le 
dirigeant, qui a mis fin à quatorze 
années de règne conservateur sur 
un programme très centriste, axé 
sur l’ordre, la justice et la lutte 
contre les incivilités, a dénoncé 
des évènements qui ne sont pas « 

des manifestations, mais de la pure 
violence ». « Nous ne tolérerons pas 
les attaques contre les mosquées ou 
contre la communauté musulmane 
», a ajouté Keir Starmer, qui a 
promis une « armée » mobilisable 
d’officiers de police pour lutter 
contre les extrémistes – sans entrer 
dans les détails. Il a aussi souhaité 
que les émeutiers soient jugés le 
plus vite possible et que les « lois 
criminelles s’appliquent en ligne » 
comme dans le monde physique.
Ces violences urbaines sont les 
plus notables qu’ait connues le 
Royaume-Uni depuis les émeutes 
d’août 2011. A l’époque, elles 
s’étaient répandues de Londres 
au reste du pays, après qu’un 
Britannique noir avait été tué 
par la police dans le nord de la 

capitale. Ces derniers jours, c’est 
la propagation sur les réseaux 
sociaux d’informations fausses 
sur l’identité de la personne 
soupçonnée d’avoir tué, lors d’une 

attaque au couteau, trois fillettesà 
Southport, non loin de Liverpool, 
dans le nord de l’Angleterre, 
le 29 juillet, qui a provoqué les 
violences.

L’état d’urgence a été décrété 
en Floride, en Caroline 
du Sud et en Géorgie. 

Un adolescent de 13 ans et trois 
automobilistes sont morts,  selon 
le monde fr.
Après avoir touché terre lundi 5 
août en Floride, aux Etats-Unis, 
la tempête tropicale Debby a fait 
au moins quatre morts, d’après 
un premier bilan. Elle pourrait 
entraîner dans les prochaines 
heures des « inondations 
catastrophiques » dans le sud-est 
des Etats-Unis, alerte le Centre 
américain des ouragans (NHC).
Si la vitesse des vents générés 
par la tempête, d’abord classée en 
ouragan de catégorie 1 (sur une 
échelle de 1 à 5), a ralenti, passant 
d’un pic de 120 km/h à 75 km/h 
lundi soir, l’intempérie continue 

de se déplacer. Traversant la 
Floride jusqu’à la Géorgie hier, 
elle devrait rejoindre le large avant 
de s’approcher jeudi de la Caroline 
du Sud, prévoit le NHC.
Une montée des eaux allant jusqu’à 
près de 2 mètres est envisagée par 

endroits sur ces côtes. « Les effets 
de Debby ne font que commencer 
et vont se faire sentir toute la 
semaine sur une partie de la côte 
sud-est », a prévenu le directeur du 
centre Michael Brennan, évoquant 
« un épisode de pluie extrême de 

longue durée », pouvant entraîner 
de fortes inondations.
Etat d’urgence dans les zones 
touchées
Le bilan, qui compte parmi les 
victimes un adolescent de 13 ans 
et trois automobilistes, pourrait 
donc s’alourdir. « Il y a une 
menace permanente dans les jours 
qui suivent », s’est inquiété lundi 
matin le gouverneur de Floride, 
Ron DeSantis. Quelques heures 
plus tôt, Michael Brennan avait de 
son côté exhorté les habitants de 
l’Etat à « trouver un lieu sûr avant 
la tombée de la nuit » et des ordres 
d’évacuation avaient été émis dans 
plusieurs comtés de l’Etat, selon 
des médias locaux.
Le président Joe Biden avait 
par ailleurs décrété samedi 
l’état d’urgence en Floride, 

puis dimanche en Caroline du 
Sud, cette mesure permettant de 
débloquer des fonds fédéraux 
pour aider les autorités locales. « 
Le président continue d’exhorter 
les habitants à rester vigilants et 
à tenir compte des avertissements 
des autorités locales », a fait savoir 
la Maison Blanche. Le gouverneur 
de Géorgie a, lui aussi, déclaré 
l’état d’urgence dans son Etat.
La vice-présidente Kamala 
Harris, candidate à l’investiture 
du parti démocrate pour l’élection 
présidentielle aux Etats-Unis, 
a reporté des événements qui 
devaient se tenir cette semaine en 
Caroline du Nord et en Géorgie 
en raison de la tempête, selon des 
médias locaux, citant son équipe 
de campagne.

Mercredi 07 Août 2024

International 09SeybouSe Times

Tempête Debby 
Au moins quatre morts aux Etats-Unis, des « inondations 

catastrophiques » attendues dans les prochains jours



Bangladesh 
Après le départ de la « bégum de fer », 

une nouvelle page doit s’écrire

Google essuie une importante défaite judiciaire, 
cette fois aux Etats-Unis

Au Venezuela, enquête criminelle ouverte contre 
le candidat de l’opposition à la présidentielle

Après la démission de 
la première ministre, 
Sheikh Hasina, qui était 

au pouvoir depuis quinze ans, 
des milliers de personnes sont 
descendues dans les rues, laissant 
éclater leur joie. Mais la période 
qui s’ouvre suscite autant de 
craintes que d’espoirs, selon le 
monde fr.
Le Bangladesh a plongé dans 
l’inconnu. Le départ de la 
première ministre, Sheikh 
Hasina, lundi 5 août, suscite 
autant de craintes que d’espoirs. 
Jamais un premier ministre 
n’était resté tant d’années au 
pouvoir dans ce pays. Mais après 
quinze ans d’un règne devenu 
de plus en plus autocratique, la 
« bégum de fer » a dû fuir, sous 
la pression de la rue. A la hâte, 

elle s’est engouffrée, à 14 h 25, 

dans un hélicoptère de l’armée, 

sans même avoir le temps 

d’enregistrer un dernier message 

destiné à la nation, comme elle 

l’aurait souhaité. Elle a atterri 

sur une base militaire, près de 

New Delhi. Même si l’Inde a 

jusqu’à présent été l’un de ses 

principaux soutiens, elle ne ferait 

qu’y transiter avant de se rendre 
possiblement au Royaume-Uni, 
affirment les médias indiens.
Depuis le début du mois de juillet, 
le Bangladesh était secoué par un 
mouvement étudiant réclamant 
la suppression d’un système 
de quotas dans le recrutement 
de la fonction publique. Les 
jeunes étaient descendus dans 
les rues pour réclamer l’égalité 
des chances ; ils ont fait les frais 
d’une brutale répression. Plus de 
trois cents personnes sont mortes 
en trois semaines, y compris des 
enfants. Nombre de victimes ont 
été tuées à bout portant. Face au 
carnage et au mépris criminel 
de la dirigeante bangladaise, 
la colère a alors grondé de plus 
belle, et l’histoire s’est accélérée, 
lundi.

Une nouvelle page doit 
désormais s’écrire. L’armée a 
annoncé, l’après-midi du même 
jour, qu’elle allait former un 
gouvernement intérimaire, 
confirmant la démission de Mme 
Hasina. « Il est temps de mettre 
fin à la violence », a déclaré le 
général Waker-Uz-Zaman, chef 
de l’état-major, dans une adresse à 
la nation diffusée par la télévision 
d’Etat. Les contours de ce futur 
gouvernement demeurent flous, 
mais devraient se dessiner dans 
les prochaines heures. L’armée, 
qui a une longue histoire de 
coups d’Etat, sera-t-elle aux 
commandes ? Quel rôle joueront 
les partis d’opposition ? Et, 
surtout, quelle place prendront les 
leaders du mouvement étudiant 
qui ont fait tomber le pouvoir ?

Le géant américain du 
numérique a été reconnu 
coupable, lundi 5 août, 

par un juge de Washington, de 
pratiques anticoncurrentielles 
concernant son moteur de 
recherche ; selon lemonde fr.
On savait les autorités 
européennes particulièrement 
vigilantes contre la domination 
des géants du numérique, 
américains en particulier. 
L’Oncle Sam n’est pas en reste, 
quitte à s’en prendre à un de 
ses champions nationaux pour 
les mêmes motifs. C’est ce qui 
s’est passé le lundi 5 août, avec 

la condamnation qui a frappé 
Google.
Sans qu’on ne connaisse encore 
le montant de l’amende qui sera 
infligée à la firme de Mountain 
View (Californie), ni quel 
changement de conduite sera 
exigé de Google, l’arbitrage 
de la justice américaine est 
implacable.
Il est reproché à la société 
fondée en 1998 par Larry Page et 
Sergueï Brin, désormais dirigée 
par l’Indien Sundar Pichai, 
d’avoir usé de ses capacités 
financières – la société mère, 
Alphabet, est valorisée à plus 

de 2 000 milliards de dollars 
(environ 1 828 milliards d’euros) 
– pour convaincre ses partenaires 
(constructeurs de smartphones, 
développeurs de navigateurs, 
etc.) de privilégier son moteur 
de recherche et ses solutions de 
publicité au détriment de ses 
concurrents. Des dizaines de 
milliards de dollars auraient ainsi 
été dépensées pour permettre 
à Google de conserver son 
avantage sur ses concurrents. Pas 
moins de vingt-six rien que pour 
l’année 2021, essentiellement au 
bénéfice d’Apple.
« Un monopole »

Le juge qui a rendu sa décision 
lundi estime que « Google 
est un monopole et il a agi 
de manière à maintenir ce 
monopole ». « Les accords de 
distribution signés par Google 
préemptent une part importante 
du marché des moteurs de 
recherche et empêchent ses 
rivaux d’opportunités pour venir 
le concurrencer », a encore 
argumenté le magistrat, dans sa 
décision.
Chaque jour, le moteur de 
recherche américain répond à 
près de 8,5 milliards de requêtes. 
Selon le site Statcounter, 

le moteur de recherche de 
Google représentait, début 
juillet, plus de 90 % du marché 
mondial, et même plus de 95 
% des recherches réalisées sur 
smartphone.
Dans un communiqué, le 
ministre américain de la justice, 
Merrick Garland, a qualifié la 
décision de « victoire historique 
pour le peuple américain ». « 
Aucune entreprise n’est au-
dessus des lois, le département 
de la justice continuera à faire 
appliquer nos lois contre les 
pratiques anticoncurrentielles », 
a-t-il poursuivi.

Edmundo Gonzalez 
Urrutia et la cheffe de 
l’opposition, Maria 

Corina Machado, ont appelé 
lundi l’armée, pilier du pouvoir, 
à se ranger « du côté du peuple 
» dans la crise qui les oppose 
à Nicolas Maduro, proclamé 
vainqueur de l’élection du 28 
juillet, selon le mondefr.
Le parquet vénézuélien a ouvert, 
lundi 5 août, une enquête 
criminelle contre le candidat de 
l’opposition à la présidentielle 
Edmundo Gonzalez Urrutia et 
la cheffe de l’opposition, Maria 
Corina Machado, notamment 
pour « usurpation de fonctions, 
diffusion de fausses informations, 
incitation à la désobéissance aux 
lois, incitation à l’insurrection, 
association de malfaiteurs ».
Plus tôt dans la journée, les deux 
opposants, qui revendiquent la 
victoire à la présidentielle du 28 

juillet, avaient appelé, dans un 
communiqué commun, l’armée, 
pilier du pouvoir, et la police à 
se ranger « du côté du peuple 
» dans la crise qui les oppose 
au président sortant, Nicolas 
Maduro, proclamé vainqueur 
par le Conseil national électoral 
(CNE). Espérant faire basculer 
l’armée de leur côté, ils 
promettent « des garanties à ceux 
qui accompliront leur devoir 
constitutionnel » tout en répétant 
avoir « les preuves irréfutables » 
de la victoire de M. Gonzalez 
Urrutia, qui avait remplacé au 
pied levé comme candidat Mme 
Machado, déclarée inéligible.
M. Gonzalez Urrutia et Mme 
Machado « annoncent un 
faux vainqueur de l’élection 
présidentielle (…), incitent 
ouvertement les fonctionnaires 
de police et les militaires à 
désobéir », a déclaré, dans un 

communiqué, le parquet, qui 
annonce « ouvrir une enquête 
pénale à l’encontre des deux
Les procès-verbaux de 
l’élection remis au Tribunal 
supérieur de justice
Les troubles qui ont suivi la 
proclamation de la victoire de 
M. Maduro ont fait 11 morts 
parmi les civils, selon les 
organisations de défense des 
droits humains. Le chef de l’Etat 
a de son côté annoncé la mort de 
2 membres de la garde nationale 
et l’arrestation de plus de 2 
000 personnes, promettant de 
poursuivre la répression contre 
ce qu’il qualifie de tentative de « 
coup d’Etat impérialiste ».
Au surlendemain du scrutin, 
le ministre de la défense, le 
général Vladimir Padrino Lopez, 
avait réaffirmé « [la] loyauté 
la plus absolue et [le] soutien 
inconditionnel [de l’armée] au 

citoyen Nicolas Maduro Moros 
(…), [son] commandant en chef 
légitimement réélu par le pouvoir 
populaire », en précisant que 
l’armée agira « avec force »pour 
« préserver l’ordre intérieur ».
Le CNE a quant à lui « remis 
» lundi en début de soirée 
officiellement au Tribunal 
supérieur de justice (TSJ) les 

procès-verbaux de la réélection 
de M. Maduro, qui avait saisi 
la haute juridiction pour faire 
valider sa victoire. Ce sont 
justement ces procès-verbaux 
– avec le décompte bureau 
par bureau – que réclament 
l’opposition et une partie de la 
communauté internationale.
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Médaille d’or de Kaylia Nemour aux JO 2024 :
La soupe à la grimace en France

JO 2024 / 110m haies :
Polémique autour de la photofinish d’Amine Bouanani

En France, c’est la soupe à 
la grimace au lendemain 
du sacre de la gymnaste 

algérienne, Kaylia Nemour, aux 
barres asymétriques. Offrant 
à l’Algérie, et au continent 
africain, son tout premier exploit 
majeur en gymnastique, Nemour 
est cette épine qui fait mal de 
l’autre rive de la méditerranée.
En effet, ne cessant de s’en mordre 
les doigts, la France essaye tant 
bien que mal de se consoler avec 
des tournures stylistiques et 
des éléments de langage creux. 
Ainsi, invité à s’exprimer sur la 
déroute de l’équipe de France 
de gymnastique aux JO Paris 
2024, le directeur technique de 
la Fédération française de gym, 
Kévinn Rabaud, est aussi revenu 
sur la masterclass de Nemour.
Il dit, « des regrets de notre part ? 
Évidemment qu’il y en a. J’aurais 
préféré la compter dans mon 
équipe de France », explique 
Rabaud. Livrant davantage 
d’explications, Kévinn Rabaud a 
nié que Nemour avait été rejetée 
ou chassée. « Quel dirigeant, 
quel DTN peut se passer d’une 
médaille ? Ça n’existe pas », 
ajoute-t-il.
Suite à sa blessure au genou 
en 2021, Nemour a fait face à 
de nombreux obstacles avant 
de reprendre l’entraînement 
chez les tricolores. Une série 
d’achoppements médicaux qui 
l’a précipité dans les bras du 

pays de son père, l’Algérie. « 
C’est pour ça que quand on peut 
prétendre qu’on a refusé Kaylia… 
Kaylia avait sa place en équipe 
de France. Des choix autres ont 
été faits par son entourage, par 
elle-même. Des choix qu’elle 
assume. Aujourd’hui, je suis 
très heureux pour elle, c’est une 
gymnaste magnifique, sa réussite 
est exceptionnelle », déclare le 
DTN de la fédé française de gym.
Quelques minutes après son 
retentissant sacre aux JO 
parisiens de 2024, le débat s’est 
intensifié sur les mérites de cette 
médaille historique.
L’entraîneur de Kaylia Nem’Or, 
Marc Chirilcenco, a mis fin à 
cette « palabre ». Il dit à notre 
micro, « Cette médaille est bien 
algérienne. Sa construction est 
algérienne. Depuis 2 ans, le 
ministère algérien des Sports, la 
fédération, le pays nous a permis 
de bénéficier d’une préparation 
optimale. Ça n’aurait pas été le 
cas si Kaylia était restée avec la 
France ». De quoi en mettre un 
terme à ce sujet.
La réponse de Nemour à la fédé 
française a été simple : une 
médaille d’Or pour l’ALGÉRIE. 
Une pensée à cet animateur qui 
détenait la science infuse, lui 
qui “savait” « qu’avec l’Algérie, 
les chances de participer aux JO 
Paris 2024 étaient minces, voire 
impossibles ». Ambiance…

Amine Bounani visait le rachat ce 
mardi matin dans la compétition 
du 110 mètres haies (athlétisme) 

aux Jeux Olympique Paris 2024 (26 juillet 
– 11 août). L’Algérien est passé à un 
millième de décrocher une place en demies. 
Et la photofinish qui l’a départagé avec le 
Français Raphaël Mohamed et le Brésilien 
Rafael Pereira, auteurs d’un 13.54 comme 
notre hurdler, fait des sceptiques.
Bouanani était dans une série compliquée. 
En effet, sur le plan chronométriques, quatre 
de ses concurrents dans la série de repêchage 
avaient réalisé un meilleur temps que lui cette 
saison (13.45 sec). Mais on peut mentionner 
que le vice-champion d’Afrique 2024 a 
tout donné dans sa course en disputant la 
qualification jusqu’au bout pour la boucler à 
la 3e place avec 2 millièmes qui le séparaient 
du premier (.536) et un seul millième par 
rapport au deuxième (.537).
D’ailleurs, il a fallu revisionner les images 
pour pouvoir attribuer les deux tickets 
menant en demies. Et la photofinish a tranché 
en défaveur du Dz. La qualification s’est 
jouée à rien et les images restent sujettes à 
“appréciation”. Toujours est-il que Bouanani 
était en-deçà de son potentiel. Son record 
personnel est de 13.37 sec. Le rééditer lui 
aurait probablement permis de durer plus 
dans ce concours. Malheureusement, ça s’est 
joué à rien. Les détails du haut niveau.
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Real Madrid :
Le malaise qui plombe le vestiaire et le mercato

Messi attaqué par des écologistes

Accord FC Barcelone-RB Leipzig pour le transfert 
de Dani Olmo

Le Real Madrid doit 
gérer un sacré casse-tête 
concernant ses gardiens 

de but. Le malaise est de plus en 
plus profond.
Carlo Ancelotti a le choix du roi. 
En effet, le coach du Real Madrid 
a sous ses ordres de nombreuses 
stars. En attaque, tout le monde 
attend de savoir comment il va 
utiliser Kylian Mbappé, gérer le 
jeune Endrick et faire cohabiter 
tous ses éléments offensifs. Mais 
le Mister a l’habitude de ce genre 
de choses. L’an dernier, il a dû 
gérer le retour de blessure de 
Thibaut Courtois en fin de saison 
alors qu’Andriy Lunin avait 
réalisé de bonnes performances 
en son absence. Malgré cela, 
c’est bien le Belge qui a gardé 
les buts madrilènes lors de la 
finale de la Ligue des champions 
remportée face au Borussia 
Dortmund.

Lunin plombe son club
Et l’ancien entraîneur du PSG 

veut visiblement poursuivre 
ainsi. En effet, dans son esprit, 
Courtois est encore et toujours 
son gardien numéro 1. Mais cela 
ne semble pas être du goût de 
l’Ukrainien, qui souhaite avoir 
plus de temps de jeu à présent. Il 
a montré qu’il avait les épaules et 
les qualités pour être plus qu’une 
simple doublure. Conseillé par 
Jorge Mendes depuis le mois 
d’avril, le portier de 25 ans est 
dans une situation complexe. 
Sous contrat jusqu’en juin 2025, 

il a discuté afin d’étendre son bail 
jusqu’en 2029. Tous les voyants 
étaient donc au vert.
Seul problème, le joueur a posé 
ses conditions pour continuer 
à Madrid. Il veut plus de temps 
de jeu pour signer. Mais son 
club, très honnête avec lui, lui a 
indiqué que cela est impossible. 
Lunin doit donc faire son choix 
: rester et prolonger en sachant 
qu’il ne jouera pas ou peu ou 
bien s’en aller. Deux options 
qui ne sont pas vraiment celles 

qu’il envisage. AS explique qu’il 
compte rester sans étendre son 
bail et donc partir libre dans un 
an. Ce qui ne fait pas les affaires 
des Merengues, qui ne veulent 
pas le laisser filer gratuitement. 
Son prix a été fixé à 30 M€ selon 
Marca.

Kepa, la victime collatérale
Les Madrilènes sont dans une 
impasse avec leur joueur. AS 
évoque un «malaise» Lunin. Très 
professionnel, le gardien semble 
affecté par la situation et cela se 
ressent dans le vestiaire. Son cas 
fait aussi une victime puisque 
Kepa Arrizabalaga, qui était en 
prêt en 2023-24 patiente en salle 
d’attente. En effet, l’Espagnol, 
que Chelsea veut vendre, est prêt 
à occuper le rôle de doublure 
de Courtois. Mais pour qu’il 
revienne, Lunin doit partir. En 
attendant, il se prépare, lui qui ne 
participe pas à la tournée estivale 
des Blues. Un choix logique 
puisqu’ils veulent le vendre à un 

an de la fin de son contrat.
De plus, AS révèle qu’il refuse 
toutes les offres, notamment 
celles venues d’Arabie saoudite 
afin de retourner dans la capitale 
espagnole. Mais son avenir est lié 
à celui de Lunin, qui n’a pas joué 
lors du Clasico ce week-end. Un 
message clair d’Ancelotti, qui 
lui préfère Courtois. Ce dernier 
a d’ailleurs confié au sujet de sa 
doublure. « Chacun doit choisir 
ce qu’il considère le mieux 
pour lui-même. Ce n’est pas à 
moi de décider à sa place. Il a 
beaucoup joué la saison dernière 
et souhaite continuer à être sur le 
terrain. Chacun doit décider par 
lui-même. J’ai choisi ma voie il y 
a de nombreuses années, et il doit 
choisir la sienne pour réaliser le 
meilleur de sa carrière. C’est un 
excellent gardien de but et mérite 
ce qu’il y a de mieux.» Il reste 
à savoir quel choix fera Lunin. 
Madrid et Kepa sont suspendus 
à ses lèvres.

L’une des maisons de 
Lionel Messi à Ibiza 
a été aspergée de 

peinture par un collectif de 
militants écologistes espagnols.
Lionel Messi a beau habiter 
à Miami lors de la saison de 
Major League Soccer (MLS), 
il aurait aimé pouvoir passer 
ses vacances du côté d’Ibiza à 
la prochaine coupure dans le 
championnat nord-américain. 
C’est là que le génie argentin 
a acheté en 2022 une villa 
pour la modique somme de 
12 millions d’euros. S’il n’a 
toujours pas obtenu de certificat 
d’habitabilité pour occuper 
les lieux, l’ancien attaquant 
du Paris Saint-Germain aurait 

probablement préféré ne pas 
découvrir en vidéo ce qu’ont fait 
des militants écologistes sur la 
façade de la luxueuse bâtisse.
D’après TV5 Monde, des 
membres du collectif « Futuro 
Vegetal » ont projeté de le 
peinture noire et rouge sur les 
murs de la ville appartenant 
à Lionel Messi, en guise de 
protestation et de mise en 
lumière de la responsabilité des 
privilégiés sur la crise climatique 
à laquelle le monde fait façe. Sur 
une vidéo, donc, on peut voir 
deux militants FV vandaliser la 
façade de l’une des propriétés 
du champion du monde 2022, 
du côté de Cala Tarida, à l’Ouest 
d’Ibiza. Avec eux, une banderole 

affublée de la phrase : ‘Aidez 
la planète, mangez les riches, 
supprimez la police’.

Il n’a toujours pas le droit 
d’y habiter

Dans un communiqué, le 
collectif, dont des militantes 
s’étaient collé la main sur un 
tableau de Goya dans le musée 
madrilène du Prado en novembre 
2022, ou avaient récemment 
interrompu une rencontre de 
Coupe Davis, assure avoir 
voulu attirer l’attention sur « la 
responsabilité des riches dans la 
crise climatique ».
Lionel Messi peut être rassuré. 
Seule la devanture de sa maison 
a été attaquée. Son spa, son 
sauna et sa salle de cinéma, 

toutes comprises dans la ville, 
n’ont pas été touchés… Et quand 
bien même cela aurait été le cas, 
il faudra d’abord pour l’ex-idole 

du FC Barcelone régler ses 
problèmes administratifs pour 
avoir le droit de profiter des 
lieux…

Après des semaines 
d’attente, le FC 
Barcelone touche 

au but pour Dani Olmo. Un 
accord vient d’être trouvé avec 
Leipzig pour le transfert de 
l’international espagnol.
Alors que le Real Madrid a mis 
la main sur Endrick et Kylian 
Mbappé et que l’Atlético de 
Madrid va accueillir Julian 
Alvarez, le FC Barcelone n’a 
pas vraiment avancé sur son 
recrutement. Les Culés ont 
d’ailleurs reçu un coup sur la 
tête lorsqu’ils ont appris que 
Nico Williams allait continuer à 
jouer à Bilbao en 2024-25. Les 
pensionnaires du Camp Nou 
espéraient ne pas connaître le 
même sort dans le dossier Dani 
Olmo.

Ce n’est pas un secret, le 
FC Barcelone veut recruter 
l’international espagnol, auteur 
d’un bel Euro en Allemagne 
avec la Roja. Les voyants 
étaient d’ailleurs au vert le 
concernant puisque le milieu a 
rapidement voulu rejoindre la 
Catalogne. Ce, malgré l’intérêt 
de Manchester City. Mais la 
partie était loin d’être gagnée 
pour le FCB. Si le RB Leipzig 
a ouvert la porte à son joueur 
pour services rendus, il a aussi 
précisé qu’il ne le braderait pas.

Dani Olmo arrive au Barça
Une mauvaise nouvelle pour 
les Barcelonais, dans le dur 
financièrement. Malgré tout, le 
club de Joan Laporta a proposé 
47 M€, ainsi que 13 M€ dont 3 
M€ facilement atteignables. La 

réponse des Allemands a été 
négative. Face à leur fermeté, 
les Culés ont décidé d’accélérer 
ce mardi. En effet, une réunion 
décisive s’est tenue entre les 
dirigeants de Leipzig, le clan 
Olmo et le directeur sportif du 
Barça, Deco.
Et l’issue a été positive. Selon 
nos informations, les deux 
écuries européennes sont 
enfin tombées d’accord pour 
le transfert de l’Espagnol. Le 
montant de l’opération sera 
supérieur à 60 M€. De son côté, 
Dani Olmo va signer un bail 
longue durée puisqu’il va être 
lié aux Barcelonais jusqu’en 
juin 2030. Une belle fin pour 
ce transfert tant attendu par le 
Barça et Hans-Dieter Flick.
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En Bref...

Face à la censure, Proton aiguise ses armes

Un robot pour assister les personnes qui 
souffrent de troubles de l’attention La prochaine série de 

smartphones d’Apple, l’iPhone 
16, sortira légèrement plus tôt 
que d’habitude. De quoi faire 
plaisir à tous les amateurs de la 
marque à la pomme croquée ?

Les prochains smartphones 
d’Apple vont être importants 
pour la firme de Cupertino, qui a 
connu une année assez moyenne 
avec sa génération d’iPhone 
15, quand ses concurrents 
rebondissaient beaucoup 
mieux. Autant dire que le géant 
américain a un peu la pression 
avec ces appareils, qui devront 
à terme bénéficier d’Apple 
Intelligence. Et pour ceux qui 
les attendent avec impatience, 
Apple va faire plus vite que 
d’habitude.

Rendez-vous le 10 septembre 
pour l’iPhone 16

Nous ne sommes plus qu’à 
un peu plus d’un mois et de la 
traditionnelle keynote d’Apple 
de rentrée. Un événement qui est 
le plus important de l’année pour 
le géant américain, événement 
durant lequel le public découvre 
les nouveaux iPhone.

Et si habituellement, c›est plutôt 
vers la mi-septembre que la 
nouvelle génération apparaît 
officiellement, cette année, elle 
devrait faire ses débuts quelques 
jours en avance. En effet, selon 
une source chinoise (le média 
CNMO) ainsi que le journaliste 
de Bloomberg Mark Gurman, la 
keynote serait programmée le 
10 septembre prochain.

Pas d’Apple Intelligence pour 
le moment

Un 10 septembre qui tombe cette 
année un mardi, le jour presque 
toujours choisi par Apple pour 
tenir sa keynote. Pour rappel, 
l›an dernier, la série iPhone 
15 avait été présentée le 12 
septembre. Beaucoup attendent 
avec impatience les iPhone 
16, qui devront permettre 
d›utiliser au mieux la nouvelle 
technologie d›intelligence 
artificielle développée par 
Apple.

Il faut cependant rappeler 
qu›Apple Intelligence, bien que 
présenté au mois de juin dernier, 
ne sera pas rendu tout de suite 
disponible avec iOS 18. En 
effet, les dernières informations 
qui ont fuité au sujet de son 
déploiement font état d›un 
lancement qui débuterait en 
2025 du côté des États-Unis. 
Une perspective qui pourrait 
être dommageable pour les 
ventes des iPhone 16 ?

Fervent défenseur de la vie 
privée et de la libre expression, 
la société Proton annonce 
aujourd’hui de nouvelles 
mesures pour son VPN.

Décidément, Proton ne chôme 
pas ces derniers temps. Après 
l’introduction d’un éditeur de 
texte pour son drive, d’une 
IA dans Mail pour ses clients 
professionnels et d’un wallet 
pour les adeptes de crypto, la 
société helvète se tourne cette 
fois vers son VPN.

Un nouveau pas contre la 
censure...

En se basant sur les données 
compilées au sein du Freedom 
House Index et du Democracy 
Index, la société Proton est en 
mesure de déterminer quels pays 
nécessitent le plus son service 
pour outrepasser la censure locale 
et surfer tranquillement sur le 
Web, voire pour communiquer 
sereinement avec l’extérieur. 
C’est ainsi que l’entreprise a mis 
en place de nouveaux serveurs 
dans 12 pays, parmi lesquels 
nous comptons l’Afghanistan, 

Bahreïn, l’Érythrée, l’Éthiopie, 
l’Irak, le Koweït, la Libye, 
l’Arabie saoudite, le Soudan, le 
Tadjikistan, le Turkménistan et 
le Yémen.

La semaine dernière, Proton 
nous confiait avoir enregistré 
une hausse de plus de 40 
000 % des utilisateurs de 
Proton VPN au Bangladesh 
lors des manifestations 
antigouvernementales et de plus 
de 13 000 % lors des révoltes 
suivant l›élection présidentielle 
contestée au Venezuela.

...et vers l’obfuscation

C’est également l’occasion 
pour Proton d›enfin lancer 
officiellement son dernier 
protocole Stealth sur Windows. 
En bêta depuis fin 2022 et testé 
dans quelques pays comme la 
Russie, Stealth est un protocole 
un peu particulier, lequel est déjà 
disponible sur iOS, Android et 
macOS.
Précédemment interrogée par 
nos soins à ce sujet, l›équipe 
chargée du développement du 

VPN chez Proton expliquait 
que les protocoles classiques, 
tels que OpenVPN, IKEv2 ou 
WireGuard étaient devenus trop 
facilement identifiables sur le 
réseau.

Toujours mieux armés pour 
verrouiller le réseau, les 
gouvernements autoritaires 
sont aujourd›hui en mesure de 
bloquer bon nombre de VPN en 
analysant le trafic. Mais Stealth 
change la donne. Samuele 
Kaplun, directeur technique 
de Proton VPN, affirmait que 
le trafic via Stealth ressemble 

à un surf classique chiffré 

via HTTPS. Il est donc très 
difficilement identifiable.

En parallèle, les utilisateurs 

d’Android profiteront dans la 
nouvelle version de Proton 

VPN d›un nouveau lot d’icônes 

génériques. Ces Discreet Icons 
permettront de faire passer 

l’application VPN pour un 

service météo, un gestionnaire 

de tâches ou une app de prise 

de note, par exemple en cas 

d›arrestation et de fouille.

Stu est un petit robot à 
l’apparence sympathique 
et qui se commande par 

la voix. Il a été développé par 
des chercheurs australiens afin 
d’assister les personnes atteintes 
du trouble déficit de l’attention 
avec ou sans hyperactivité 
(TDAH) dans leur vie de tous 
les jours.

Pour les personnes atteintes du 
trouble déficit de l›attention 
avec ou sans hyperactivité 
(TDAH), l›altération des 
fonctions exécutives peut rendre 
la vie quotidienne très difficile. 
Les fonctions exécutives 
comprennent la planification, 
le contrôle des impulsions ainsi 
que la gestion du temps. Pour 
les accompagner au quotidien, 
des chercheurs de l›université 
Monash à Melbourne ont créé un 
petit robot appelé Stu, développé 
via leur start-up Nexa Robotics.

Il existe de nombreuses 
applications pour aider les 
personnes atteintes de TDAH, 
mais peu ont été évaluées 
et elles sont le plus souvent 
créées sans consulter le public 
concerné, donc ne répondent pas 
vraiment aux besoins. De plus, 
le TDAH affecte la permanence 
de l›objet, signifiant qu›il est très 
facile d›oublier d›utiliser son 

application... Le robot Stu est un 
compagnon avec une présence 
bien réelle, et il est commandé 
par la voix pour une activation 
plus naturelle.

Un robot comme soutien moral

Stu est actuellement capable 
de réaliser quatre types de 
tâches. La première est de 
décomposer les tâches en 
éléments plus simples, plus 
faciles à aborder. La seconde 
est de gérer le planning, afin que 
l›utilisateur ne soit plus stressé 
par la planification des tâches 
quotidiennes. La troisième tâche 
est la responsabilité sociale, 
en planifiant des échéances et 
en proposant des interactions 
sociales. Enfin, Stu peut aussi 
remplir la fonction de « body 
double », autrement dit la 
présence de quelqu›un d›autre 
qui effectue une tâche similaire, 
afin d›apporter un soutien moral.
« Nous avons fait des recherches 
et nous nous sommes rendu 
compte que neuf personnes 
sur dix trouvaient bénéfique 
l›assistance des robots dans leur 
TDAH », a déclaré Zaid Ahmed, 
l›un des chercheurs. Le robot 
est actuellement en phase de 
test, avec plus de 600 personnes 
inscrites sur liste d›attente.
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On entend souvent qu’il faut 
modifier son alimentation 
à mesure que l’on vieillit. 

Mais ce que l’on boit a aussi un 
grand impact sur la santé à cette 
période charnière de la vie. «En 
vieillissant, le corps devient 
plus vulnérable aux maladies 
comme l’obésité, le diabète, les 
problèmes cardiovasculaires 
et l’ostéoporose. Les boissons, 
souvent oubliées quand on parle 
d’alimentation, jouent un rôle 
particulièrement important dans 
le processus de vieillissement», 
insiste le Dr Rimas Geiga, 
diététicien interviewé dans le 
média féminin SheFinds. 
Il y a toute une liste de boissons 
qu’il convient d’éviter (ou au 
moins limiter) passé cet âge : 

notamment les boissons riches 
en sodium (comme les boissons 
pour sportifs qui augmentent le 
risque d’hypertension artérielle 
et indirectement les maladies 
cardiovasculaires, les boissons 
alcoolisées qui endommagent 
le foie et contribuent au déclin 
cognitif. Pire encore, les boissons 
sucrées à forte teneur en caféine, 
comme les boissons énergisantes 
(type Red Bull, Monster...) ou les 
cafés sucrés prêts à l’emploi qui 
peuvent avoir des effets négatifs 
sur la santé de plusieurs façons, 
rapporte l’expert en nutrition. 
Premièrement, les boissons 
caféinées/sucrées ont tendance 
à affecter la qualité du sommeil 
qui, on le sait, doit être 
particulièrement préservé à 60 

ans (comme à tous les âges de 
la vie, en fait). Un sommeil 
de mauvaise qualité entraîne 
de nombreux problèmes de 
santé, notamment un déclin 
cognitif et un affaiblissement 
du système immunitaire. 
Deuxièmement, ces boissons 
favorisent la déshydratation 
car la caféine et le sucre sont 
tous les deux diurétiques. 
Enfin, elles augmentent le 
risque d’ostéoporose : «Une 
consommation élevée de caféine 
peut interférer avec l’absorption 
du calcium, essentiel au maintien 
d’os solides», explique le 
diététicien.
En ce sens, le Coca-Cola serait 
l’une des pires boissons puisqu’il 
combine caféine et sucre. Pour 

information, un verre de 200 ml 
de Coca-Cola contient 20 mg 
de caféine et presqu’autant de 
sucre. «Choisir des boissons plus 
saines peut faire une différence 
significative pour vieillir en 
bonne santé». Le Dr Geiga 
recommande les alternatives 

suivantes : évidemment l’eau (le 
meilleur choix pour s’hydrater 
!), les tisanes antioxydantes 
(camomille, menthe poivrée), le 
thé vert, le lait faible en gras ou 
le lait végétal, les jus de fruits et 
légumes frais.

Les vacances d’été sont souvent 
l’occasion de se promener en 
nature. Il faut cependant être 
prudent car ces espaces verts 
peuvent regorger d’orties et 
une piqûre est vite arrivée. Les 
piqûres d’ortie sont généralement 
bénignes mais particulièrement 
douloureuses. Elles provoquent 
fourmillements, démangeaisons 
et sensation de brûlure. 
Visuellement, des cloques 
peuvent apparaitre sur la zone, 
tout comme des gonflements 
et des rougeurs. Les feuilles de 
quai, ou Rumex obtusifolius, 
une plante commune en Europe, 
sont souvent utilisées contre 
les symptômes. Des chercheurs 
anglais ont décidé d’observer 
leur efficacité, en comparant 
la plante avec un légume en 
particulier.

Les scientifiques ont mené un 
essai randomisé avec 9 sujets, 
tous médecins urgentistes en 
bonne santé, s’étant portés 
volontaires. Ils ont été piqués 
par des orties sur les avant-bras. 
Au bout de 60 secondes (afin 
d’imiter le temps nécessaire 
pour réellement trouver une 
feuille de quai dans la vraie 

vie), ils ont appliqué à l’aveugle 
soit des feuilles de quai, soit 
des feuilles du légume utilisé 
comme placebo. Ils ont ensuite 
évalué l’inconfort ressenti dans 
chaque bras après 1, 5, 10, 15 
et minutes, sur une échelle de 0 
(aucun inconfort) à 5 (inconfort 
le plus important possible)
D’après les résultats publiés 

dans la revue Emergency 
Medicine Journal, 3 participants 
ont correctement indiqué quel 
bras avait été traité, 3 ont eu 
tort et 3 étaient complètement 
incapables de dire quel 
traitement avait été appliqué. Et 
surprise ! Le soulagement était 
rapide avec les deux solutions, 
y compris le légume utilisé 
comme placebo. «L’effet n’est 
pas significativement différent 
entre les deux interventions», 
ont partagé les chercheurs dans 
un communiqué. Ils affirment 
que l’inconfort observé suite aux 
piqûres d’ortie s’est rapidement 
atténué en 15 à 20 minutes 
avec les applications des deux 
remèdes. Mais quel est ce 
légume qui soulage les piqûres 
d’ortie ?
Il s’agit de la laitue, un légume 
de saison, souvent consommé en 

période estivale dans des salades 
ou sandwichs. Il a été choisi car 
il imitait l’aspect de la feuille de 
quai. Les deux ont sensiblement 
la même taille, la même forme 
et une texture similaire. En, 
revanche, il n’est pas possible 
d’affirmer pour l’instant que 
la laitue possède les mêmes 
propriétés anti-inflammatoires 
que la plante. Mais elle pourrait 
apporter un effet rafraichissant 
et sa sève s’évaporant d’une 
feuille cassée serait source de 
soulagement. «Nous concluons 
que la feuille de quai peut être 
efficace contre les piqûres 
d’orties, [mais] la laitue peut 
être tout aussi efficace, [et] le 
soulagement arrive rapidement 
dans tous les cas», affirment les 
scientifiques.

«Cela se manifeste par des 
démangeaisons et des nodules 
inflammatoires».
Vaste sujet. Les questions autour 
de la douche sont régulièrement 
soulevées. Faut-il se laver tous 
les jours ? Seulement un jour sur 
deux ? Deux fois par jour en été 
? Avec quoi se laver ? Du savon 
? Du gel douche ? Et par quoi 
commencer ?
Concernant la fréquence, les 
dermatologues sont formels : 
inutile de se laver tout le corps 
tous les jours, mais plutôt de 
faire une toilette ciblée au 
niveau des parties intimes, des 

aisselles et des pieds. «Ces 
zones contiennent des glandes 
apocrines qui sécrètent de la 
sueur qui a tendance à être 
plus odorante», poursuit-elle. 
En revanche, vous n’avez pas 
forcément besoin de nettoyer 
votre dos, votre poitrine, votre 
ventre, vos bras et vos jambes 
avec du savon à chaque fois 
sauf bien sûr si vous avez fait du 
sport ou que vous avez beaucoup 
transpiré. Un savonnage de tout 
le corps peut être dispensé 1 jour 
sur 2 ou même 1 jour sur 3.
Dans l’absolu, il n’y a pas un ordre 
particulier défini médicalement, 

même s’il est plutôt recommandé 
de commencer par le haut du 
corps et donc de se laver le 
cou, les épaules, le buste puis 
de descendre aux jambes et 
aux pieds. Cet ordre est valable 
si vous prenez une douche du 
corps. Mais si vous souhaitez 
vous laver les cheveux pendant 
votre douche, c’est une autre 
partie qu’il faut laver en premier. 
«Je recommande de commencer 
par les cheveux avant le corps», 
a confié le Dr Cindy Wassef, 
professeure adjointe au Centre 
de dermatologie de la faculté 
de médecine Robert Wood 

Johnson de Rutgers (Etats-Unis), 
interrogée par le magazine 
Health. 
«C’est tout simple : de nombreux 
shampoings et après-shampoings 
contiennent des ingrédients très 
nourrissants pour les cheveux, 
mais beaucoup trop riches et 
agressifs pour le corps (agents 
tensioactifs moussants comme 
le laurylsulfate de sodium ou la 
cocamidopropylbétaïne, ndlr) et 
qui peuvent, avec l’écoulement 
de l’eau, toucher la peau du 
corps et provoquer des poussées 
d’acné et une folliculite», qui 
correspond à une inflammation 

des follicule pileux entraînant 
des démangeaisons et des 
nodules inflammatoires (des 
petits boutons rouges). Se 
laver le corps après avoir fait 
son shampoing permet donc 
d’éliminer une bonne partie de 
ces résidus irritants.
Quant aux produits utilisés, 
mieux vaut opter pour des 
lotions et des crèmes lavantes 
plutôt que d’utiliser des savons 
asséchants et gels décapants 
des supermarchés. Et pour 
les peaux sèches, des huiles 
lavantes plutôt que des savons 
très émulsionnants.

Cette boisson est à bannir après 60 ans

Ce légume de saison serait idéal pour soulager les piqûres 
d’ortie

La première partie du corps à laver quand on prend 
sa douche
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L’adolescence, période 
charnière entre 
l’enfance et l’âge 

adulte, est souvent décrite 
comme une phase tumultueuse 
du développement humain. 
Des recherches récentes en 
psychologie et en neurosciences 
mettent en lumière les raisons 
pour lesquelles les adolescents 
traversent une période de fragilité 
particulièrement intense.

Selon le Dr. Sarah Thompson, 
psychologue spécialisée dans le 
développement de l’adolescent 
à l’Université de Cambridge, 
«le cerveau adolescent subit 
des transformations majeures, 
notamment dans les zones 
responsables de la régulation 
émotionnelle et de la prise 
de décision. Cette plasticité 

cérébrale, bien qu’essentielle 
au développement, rend les 
jeunes plus vulnérables aux 
influences extérieures et aux 
comportements à risque.»

Les changements hormonaux 
jouent également un rôle 
crucial. Le Pr. Jean Dupont, 
endocrinologue à l’Hôpital 
Necker de Paris, explique : «La 
puberté entraîne des fluctuations 
hormonales importantes qui 
affectent non seulement le 
corps, mais aussi l’humeur et le 
comportement. Ces changements 
rapides peuvent être source 
d’anxiété et d’instabilité 
émotionnelle.»

Sur le plan social, les adolescents 
font face à des défis uniques. Une 
étude publiée dans le Journal 
of Adolescent Health révèle 
que 60% des jeunes interrogés 
ressentent une pression 

importante pour s’intégrer et 
définir leur identité. Cette quête 
d’appartenance et d’autonomie 
les expose à des risques accrus 
de dépression, d’anxiété et de 
comportements autodestructeurs.

La pandémie de COVID-19 a 
exacerbé cette vulnérabilité. 
Selon un rapport de l’UNICEF, 
les mesures de confinement et la 
perturbation de la scolarité ont eu 
un impact significatif sur la santé 
mentale des adolescents, avec 
une augmentation de 25% des 
cas de dépression et d’anxiété 
chez les 13-19 ans entre 2019 et 
2021.

Face à ces constats, des initiatives 
émergent pour soutenir les 
adolescents. Le programme 
«Resilient Youth», lancé dans 
plusieurs écoles européennes, 
vise à renforcer les compétences 
émotionnelles et sociales des 

jeunes. Les premiers résultats 
sont encourageants, avec une 
réduction de 30% des cas de 
dépression chez les participants.

En conclusion, bien que 
l’adolescence soit une période 
de grande vulnérabilité, elle 
offre également des opportunités 

uniques de croissance et de 
développement. Les experts 
s’accordent sur l’importance 
d’une approche holistique, 
impliquant parents, éducateurs 
et professionnels de santé, pour 
accompagner les jeunes dans 
cette transition cruciale vers 
l’âge adulte.

Sara Boueche

Les épreuves, qu’elles soient 
personnelles, professionnelles ou 
collectives, sont inévitables dans 
la vie humaine. Cependant, la 
manière dont nous les percevons 
et les gérons peut profondément 
influencer notre trajectoire 
future. 

La résilience : Un Concept Clé

La résilience, définie comme 
la capacité à surmonter les 
difficultés et à s’adapter aux 
changements, est un concept 
central dans la transformation 
des épreuves en opportunités. 
Les recherches en psychologie 
positive montrent que la 
résilience n’est pas une qualité 
innée, mais une compétence 
qui peut être développée. Selon 
Masten (2001), la résilience 
repose sur des facteurs internes 
(comme la confiance en soi et 
l’optimisme) et externes (comme 
le soutien social et les ressources 
communautaires).

L’importance de la réflexion et 
de l’apprentissage

Transformer les épreuves en 
opportunités nécessite une 
réflexion approfondie et un 
apprentissage continu. Les 
épreuves offrent souvent des 
leçons précieuses qui peuvent 
être utilisées pour améliorer 
nos compétences et notre 
compréhension du monde. 
Par exemple, une étude de 
Duckworth et Gross (2014) a 
montré que les individus qui 
réfléchissent activement sur 
leurs expériences difficiles sont 
plus susceptibles de développer 
des stratégies efficaces pour faire 
face à de futures épreuves.

Études de cas : Des histoires 
inspirantes

Les études de cas fournissent des 
exemples concrets de la manière 
dont les épreuves peuvent être 
transformées en opportunités. 
Par exemple, l’histoire de 
J.K. Rowling, l’auteure de la 

série Harry Potter, est souvent 
citée comme un exemple de 
résilience. Après avoir traversé 
des périodes de pauvreté et de 
dépression, Rowling a utilisé 
ses expériences pour créer une 
œuvre littéraire qui a touché des 
millions de personnes.

Le rôle du journalisme : 
Donner voix aux histoires de 

résilience

Le journalisme joue un rôle 
crucial en donnant voix aux 
histoires de résilience et en 
inspirant les lecteurs. Les 
reportages sur des individus 
ou des communautés qui ont 
surmonté des épreuves peuvent 
non seulement informer, mais 
aussi motiver les autres à adopter 
une attitude positive face aux 
défis. Par exemple, les articles 
sur les efforts de reconstruction 
après des catastrophes 
naturelles montrent comment 
les communautés peuvent se 
rassembler et renaître de leurs 

cendres.

Transformer les épreuves en 
opportunités est un processus 
complexe qui nécessite résilience, 
réflexion et apprentissage. Les 
recherches académiques et les 
études de cas montrent que ce 
processus est non seulement 
possible, mais aussi bénéfique 
pour le développement personnel 

et collectif. Le journalisme, 
en racontant des histoires de 
résilience, joue un rôle essentiel 
en inspirant et en informant le 
public. En fin de compte, chaque 
épreuve peut être vue comme 
une opportunité de croissance 
et de transformation, si nous 
sommes prêts à l’embrasser avec 
courage et détermination.

Quoi de plus agréable que de 
se regarder dans le miroir et de 
constater l’apparition d’un joli 
teint hâlé, sur notre visage mais 
également sur le reste de notre 
corps, après une bonne sieste au 
soleil (sans avoir oublié sa crème 
solaire) ? Oui mais seulement, il 
peut arriver que cette séance de 
bronzage ne se déroule pas tout à 
fait comme prévu.

En effet, certaines personnes 
constatent parfois l’apparition 
de petites taches blanches ou 
rougeâtres sur leur peau, rendant 
le bronzage pour le moins 

irrégulier. Le docteur Sandra Lee, 
une dermatologue américaine, a 
expliqué dans une courte vidéo 
TikTok d’où vient cette condition 
et comment la traiter.

Votre bronzage n’est pas 
uniforme et quelques petites 
taches blanches, voire rouges, 
apparaissent sur certaines parties 
de votre peau ? Une dermatologue 
dévoile de quoi il s’agit et 
comment les traiter.

Taches blanches sur la peau 
après l’exposition au soleil : 

quelle est la cause et comment 
réagir ?

Notre peau abrite des milliers 
de petites bactéries dont il 
faut prendre le plus grand soin 
: le «microbiome cutané». 
Cependant, il arrive parfois que 
ces bactéries microscopiques 
nous jouent des tours, notamment 
lorsque l›on prend le soleil. 
Si vous constatez l›apparition 
de petites taches blanches ou 
rougeâtres après votre séance 
bronzage, il pourrait s›agit d›une 
condition appelée tinea versicolor 
ou pityriasis versicolor.

Selon le docteur Lee, les levures 
vivant sur notre peau apprécient 

les environnements chauds et 
humides. Ainsi, elle devient un 
véritable terrain de jeu pour elles 
l›été ! Certaines d’entre elles 
peuvent proliférer et se manifester 
par l›apparition de petites taches 
sur la peau. Asymptomatiques et 
sans gravité pour la santé, elles 
empêchent cependant la peau de 
bronzer à certains endroits.

Facile à traiter, il ne suffit parfois 
que d›une simple crème pour y 
parvenir. Selon la dermatologue, 
il faut se tourner vers des soins 
contenants du clotrimazole ou 
du miconazole. Dans les cas 

les plus extrêmes, l›experte 
recommande de se tourner vers 
un dermatologue, qui pourra 
vous prescrire des soins plus 
intenses. Si vous êtes sujettes 
à cette condition, n’hésitez pas 
à préparer votre peau avant 
l’été prochain, en utilisant des 
nettoyants antifongiques pour la 
peau, indique la dermatologue.

Avant d›agir sur ces petites taches 
blanches, il convient cependant 
de consulter votre médecin, qui 
pourra écarter d’autres potentiels 
problèmes cutanés.

comment transformer les épreuves en opportunités 

Pourquoi j’ai des taches blanches sur la peau en été ?

L’adolescence : une période de vulnérabilité accrue
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Les Journées théâtrales 
Boubekeur Makhoukh ont débuté 
ce lundi à Tifilkout, village natal 
du regretté dramaturge, situé dans 
la wilaya de Tizi-Ouzou. Cet 
événement culturel, organisé par 
l’association éponyme, promet 
quatre jours d’effervescence 
artistique et théâtrale.

La manifestation, qui s’étale 
jusqu’à jeudi, propose un 
programme riche et varié. Les 
participants pourront assister à 
des représentations théâtrales, 
participer à des ateliers, et 
écouter des lectures de textes 
dramatiques. Des animations 
poétiques viendront également 
enrichir l’offre culturelle.

En parallèle, des expositions-
ventes d’objets traditionnels 
sont organisées, mettant en 

valeur l’artisanat local. Les 
ruelles pittoresques de Tifilkout 
s’animent d’animations de rue, 
créant une ambiance festive tout 
au long de l’événement.

La diversité géographique des 
troupes participantes témoigne 
de l’envergure nationale de 

ces journées. Des compagnies 
théâtrales venues de Souk-Ahras, 
Khenchela, Sidi-Bel-Abbès, 
Sétif, Oran, Bouira, Tizi-Ouzou 
et Alger se produiront, offrant 
un panorama représentatif de 
la scène théâtrale algérienne 
contemporaine.

Boubekeur Makhoukh, né en 
1954 et décédé prématurément 
en 1998, a marqué l’histoire du 
théâtre algérien. Bien qu’ayant 
passé une grande partie de sa vie 
à Annaba, où il a dirigé le théâtre 
local, son influence s’est étendue 
bien au-delà des frontières 
régionales.

Polyglotte talentueux, Makhoukh 
maîtrisait le tamazight, l’arabe 
dialectal, l’anglais, le français 
et l’italien, langues qu’il a 
utilisées dans ses créations. 
Son répertoire comprend des 
adaptations d’œuvres diverses, 
dont «Les Mercenaires» de Lâadi 
Flici, «Clando Bazar» de Hamid 
Gouadarzi, et «Le Roi des bons» 
d’Henriette Biochinnier.

Parmi ses productions et 
adaptations les plus notables 
figurent «Hafila Tassir», «Ghabou 

lefkar», et «Echouhada yaoudoun 
hadha El ousbouâ» (Les martyrs 
reviendront cette semaine). Sa 
dernière œuvre, réalisée en 1996, 
fut la traduction en arabe de la 

pièce en tamazight de Mohya, 
«Sin-nni» (Ces deux-là).

Lancées en 1999, les Journées 
théâtrales Boubekeur Makhoukh 

ne sont pas seulement un 
hommage à un artiste prolifique, 
mais aussi une célébration de 
la richesse et de la diversité du 
théâtre algérien. Elles offrent 
une plateforme d’échange et 
de découverte, perpétuant ainsi 
l’héritage culturel de Makhoukh 
et son engagement pour un théâtre 
plurilingue et interculturel.

Sara Boueche

L’Algérie a perdu l’un de ses 
plus éminents spécialistes du 
patrimoine culturel. Sid Ahmed 
Kerzabi, écrivain, chercheur et 
conservateur d’antiquités, s’est 
éteint samedi dernier à l’âge de 
92 ans, laissant derrière lui un 
héritage intellectuel remarquable.

Né en 1932, Kerzabi a consacré 
sa vie à la préservation et à la 
promotion du patrimoine algérien. 

Sa contribution la plus notable 
concerne le site archéologique 
de Tassili n’Ajjer, classé au 
patrimoine mondial de l’humanité 
et désigné réserve de biosphère 
par l’UNESCO en 1986. Ses 
nombreuses publications ont joué 
un rôle crucial dans la valorisation 
de ce site exceptionnel.

Au cours de sa carrière, Kerzabi 
a occupé plusieurs postes de 
responsabilité dans le secteur 
culturel. Il a notamment été 

directeur du musée public 
national du Bardo et directeur du 
parc national du Tassili n’Ajjer, 
des fonctions qui lui ont permis 
de mettre en pratique sa vision de 
la conservation et de la mise en 
valeur du patrimoine.

Son œuvre littéraire et scientifique 
est considérable. Parmi ses 
publications les plus récentes, 
on peut citer «Mémoire de 
pierres : ce que l’image apporte 
à l’Histoire», un ouvrage édité en 

2018 aux éditions ANEP. Ce livre, 
comme l’ensemble de ses travaux, 
témoigne de son engagement 
profond pour la préservation de la 
mémoire culturelle algérienne.

La reconnaissance de son travail 
s’est manifestée de son vivant. 
En 2020, Sid Ahmed Kerzabi 
a été distingué par le Premier 
ministre comme «personnalité du 
monde des Arts et de la culture», 
une distinction qui souligne 
l’importance de sa contribution 

au patrimoine national.

Le décès de Sid Ahmed Kerzabi 
représente une perte significative 
pour la communauté scientifique 
et culturelle algérienne. Son 
travail pionnier sur le site de 
Tassili n’Ajjer et ses nombreuses 
contributions à la compréhension 
et à la préservation du patrimoine 
algérien resteront comme un 
témoignage durable de son 
dévouement à la cause culturelle 
de son pays.

Sara Boueche

Arkhip Ivanovitch Kouïndji 
(1842-1910) occupe une 
place singulière dans 

l’histoire de la peinture russe. 
Paysagiste de renom, il a marqué 
son époque par son approche 
novatrice de la lumière et de la 
couleur, révolutionnant ainsi 
l’école russe du paysage au XIXe 
siècle.

Né dans une famille modeste 
d’origine grecque à Marioupol, 
dans l’actuelle Ukraine, Kouïndji 
manifeste très tôt un talent pour 
le dessin. Autodidacte, il parfait 
sa technique à l’Académie 
impériale des beaux-arts de Saint-
Pétersbourg, où il devient plus 
tard professeur.

L’œuvre de Kouïndji se caractérise 

par une recherche constante sur 
les effets de lumière et de couleur. 
Ses tableaux les plus célèbres, 
tels que «Nuit de clair de lune sur 
le Dniepr» (1880) et «Bouleau 
et peupliers rouges au soleil 
couchant» (1879), témoignent de 
sa maîtrise exceptionnelle dans le 
rendu des ambiances lumineuses. 

Kouïndji développe une technique 
unique, utilisant des couleurs 
vives et contrastées pour créer des 
effets dramatiques. Il s’inspire 
de la nature, mais transcende 
la simple représentation pour 
atteindre une dimension presque 
mystique dans ses paysages.

Son approche influencera 
profondément l’école russe du 
paysage. Membre du groupe des 
Ambulants, Kouïndji s’en détache 

progressivement pour explorer sa 
propre voie artistique. Il devient 
un mentor pour de nombreux 
jeunes artistes, dont Nicholas 
Roerich.

L’influence de Kouïndji 
s’étend au-delà de la Russie. 
Son travail sur la lumière et la 
couleur anticipe certains aspects 
de l’impressionnisme et du 
symbolisme, bien qu’il développe 
un style tout à fait personnel.

Enfin,Arkhip Kouïndji apparaît 
comme un artiste novateur, dont 
l’œuvre a contribué à renouveler 
la peinture de paysage en Russie. 
Sa quête incessante de la lumière 
et son approche audacieuse de la 
couleur lui assurent une place de 
choix dans l’histoire de l’art russe 
et européen du XIXe siècle.

Tizi-Ouzou célèbre l’héritage théâtral de Boubekeur Makhoukh 
lors d’un festival culturel de quatre jours

Arkhip Kouïndji 
Le génie du paysage lumineux dans l’art russe 

du XIXe siècle

Décès de Sid Ahmed Kerzabi
L’Algérie perd un éminent gardien de son patrimoine culturel
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Sara Boueche

Une exposition mettant en 
lumière la richesse et la 
diversité du patrimoine 

culturel ancestral algérien a 
ouvert ses portes ce lundi à la 
Galerie Baya du Palais de la 
Culture Moufdi-Zakaria à Alger. 
Cette manifestation, placée sous 
l’égide du Ministère de la Culture 
et des Arts, offre au public un 
voyage à travers le langage 
référentiel des formes, des dessins 
et des motifs caractéristiques de 
diverses régions d’Algérie.

Visible jusqu’au 31 août, 
l’exposition présente une 
collection variée d’objets 
artisanaux, témoignant de 
la profondeur historique et 
civilisationnelle des régions 
représentées. Au cœur de cette 
présentation, une quinzaine 
de tapis occupe une place de 
choix, accompagnée d’objets 
de vannerie, d’ustensiles en 
cuivre et de poteries à usage 
domestique. Ces pièces, issues 
de la collection d’antiquités 
traditionnelles du patrimoine 
décoratif et ornemental du Palais 

de la Culture, constituent un 
panorama saisissant de l’artisanat 
algérien.

Durant 26 jours, les visiteurs 
auront l’opportunité de découvrir 
des tapis provenant de diverses 
régions du pays, notamment 
d’Alger, de Babar et Nemamcha 
(Khenchela), d’Oued Souf, de 
Maâtka et Ait Hichem (Tizi-
Ouzou), de Ghergour (Sétif), 
de Maâdid (M’sila), de Djebel 
Amor (Oran), du Hoggar, 
de Constantine, des Aurès 
et de Beni Izgen. Ces tapis, 
confectionnés en laine ou en fils 
de lin, mettent en valeur le travail 

minutieux et le savoir-faire 
ancestral de la femme algérienne, 
actrice incontournable dans la 
préservation et la transmission du 
patrimoine culturel national.

L’art du tapis algérien, vieux 
de plusieurs siècles, tire sa 
singularité de ses couleurs vives 
et de ses motifs évocateurs. 
Chaque pièce raconte une 
histoire, reflétant les modes de 
vie, les civilisations et les us 
et coutumes propres à chaque 
région. Cette diversité témoigne 
de la richesse culturelle de 
l’Algérie et de la créativité de ses 
artisans.

L’exposition ne se limite pas aux 
tapis. Elle présente également 
des objets de dindanderie et 
de poterie, illustrant la variété 
des techniques artisanales 
maîtrisées à travers le pays. Ces 
pièces, qu’elles soient utilitaires 
ou décoratives, sont le fruit 
d’un savoir-faire transmis de 
génération en génération.

Cette manifestation culturelle 
s’inscrit dans une démarche de 
valorisation et de préservation 
du patrimoine artisanal algérien. 
Elle offre une opportunité unique 
aux visiteurs de s’immerger dans 
la richesse de l’artisanat national 

et de comprendre son importance 

dans l’identité culturelle du pays.

En conclusion, cette exposition 

au Palais de la Culture Moufdi-

Zakaria ne se contente pas de 

présenter des objets d’art ; elle 

raconte l’histoire d’un peuple à 

travers ses créations artisanales. 

Elle souligne l’importance 

de préserver ces savoir-faire 

traditionnels face aux défis de 
la modernité et rappelle le rôle 

crucial des femmes dans la 

transmission de ce patrimoine 

inestimable.

En dévoilant les coulisses 
du tournage de «The Kid», 

l’exposition montre comment 
ce long-métrage de Chaplin, 

réalisé en 1921, reste aussi son 
film le plus autobiographique.

Chaque été, la ville de 
Cannes met à l’honneur 
les figures emblématiques 

du 7e art au sein d’un musée 
éphémère installé au Palais des 
festivals. Après Goscinny, Louis 
de Funès et Romy Schneider, 
c’est donc Charlie Chaplin qui 
est à l’honneur jusqu’au 25 août à 
travers une exposition consacrée 
à son premier moyen-métrage, 

The Kid.

Préparée avec Yves Durand, 
le concepteur du parc muséal 
Chaplin›s World à Corsier-sur-
Vevey (Suisse), elle montre 
comment Charlie Chaplin puisa 
dans sa propre enfance miséreuse 
pour raconter l›histoire d›un 
Charlot qui prend sous son aile 
un petit orphelin.

En plongeant le visiteur dans 
le Londres du XIXe siècle, 
l›exposition permet de découvrir 
dans quelles conditions a grandi 
Charlie Chaplin. La mansarde où 
vivent Charlot et le Kid ressemble 

à s›y méprendre à celle où vécut 
le cinéaste dans son enfance. 
L›abandon dont souffre le petit 
garçon, Charlie l›a, lui aussi, 
connu d›une certaine manière.

Son père meurt quand il a 12 
ans. Sa mère, elle, souffre de 
démence et enchaîne les séjours 
en hôpital psychiatrique. Malgré 
cela, elle occupa toujours une 
place prépondérante dans la vie 
de Chaplin. En témoignent les 
lettres émouvantes échangées 
entre la mère et le fils que le 
public peut découvrir dans cette 
exposition.

Un drame et une rencontre

Et c›est un drame personnel 
vécu par Chaplin qui constitua 
peut-être le moteur de la genèse 
de The Kid. Sa jeune épouse, 
Milded, donna en effet naissance 
à un petit garçon mal formé qui 
mourut au bout de trois jours. Ce 
traumatisme sortit Chaplin de 
l›impasse créative dans laquelle 
il se trouvait à l›époque.

Peu de temps après la mort de 
son fils, il imagine l›histoire 
d›un Charlot qui devient père 
de substitution d›un enfant 
abandonné. C›est le hasard 
qui le fit rencontrer celui qui 
allait incarner cet enfant dans 
un cabaret. L›artiste de cabaret 
fit monter son fils de 4 ans sur 
scène. Un garçon pétillant et très 
doué pour imiter les expressions 
: Jackie Coogan.

Entre l’enfant et le cinéaste, 
une véritable complicité allait 
naître. Pour Jackie, ce fut aussi 
le début d›une carrière au 
cinéma. S›il ne retrouva jamais 
la qualité des films de Chaplin, il 
participa à des films «rentables». 
L›exposition raconte comment, 
après la mort accidentelle de son 
père, la mère et le beau-père de 

Jackie ont spolié la quasi-totalité 
de sa fortune.

Comme le rappelle Maud 
Boissac, la directrice de la culture 
à la ville de Cannes, le procès 
intenté contre eux par Jackie 
Coogan donnera naissance en 
1939 à la loi Coogan qui protège 
les revenus gagnés par les enfants 
acteurs jusqu›à leur majorité.

Une exposition interactive

Au-delà de cette découverte de la 
génèse du film, l’intérêt de cette 
exposition qui se décline en onze 
espaces, c›est aussi de proposer 
des installations multimédias, 
des projections et des ateliers 
interactifs.

Ainsi, l’espace Nickelodéon est 
une salle de cinéma à l’ancienne 
où sont projetés plusieurs courts-
métrages de Chaplin. Un autre 
espace présente des spectacles de 
lanterne magique (les prémices 
du cinéma qui fascinaient 
Chaplin dans son enfance). 
Une installation réalisée en 
collaboration avec le Musée de 
l’appareil photographique de 
Vevey (Suisse).

L’Algérie dévoile son patrimoine artisanal
Une exposition de tapis, dindanderie et poterie au Palais 

de la Culture Moufdi-Zakaria

Cannes rend hommage au génie de Charlie Chaplin 
et à son «Kid» au Musée éphémère du cinéma
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La nouvelle Conférence mon-
diale sur le sport 2024, dont le 
thème est « L’avenir du fandom 
», accueillera plus de 60 confé-
renciers et plus de 750 délégués 
issus de secteurs tels que les 
jeux vidéo, Sports, technologie, 
sport, divertissement, affaires et 
investissements.

Prévue du 24 au 25 août au 
Four Seasons Hotel Riyadh, au 
Kingdom Centre, la conférence 

comprendra des discussions 
sur l’engagement des fans dans 
le sport et l’e-sport, le paysage 
changeant du fandom, et son im-
pact sur l’avenir du sport et des 
divertissements.

Un des thèmes principaux de 
la conférence est l’émergence 
de héros sportifs modernes qui 
équilibrent les sports tradition-
nels et les jeux. Les conféren-
ciers aborderont le débat mon-

dial sur le positionnement, la 
valeur et l’impact des athlètes de 
l’esport.

Avec plus de 3,4 milliards de 
joueurs dans le monde et envi-
ron 234 millions d’athlètes, les 
jeux de compétition sont deve-
nus un phénomène mondial. Les 
athlètes d’eSports font preuve 
du même dévouement, de la 
même discipline et des mêmes 
aptitudes physiques que les stars 
des sports traditionnels, avec 
un entraînement rigoureux, une 
pensée stratégique et la capacité 
de performer sous pression.

Le prince Faisal bin Bandar bin 
Sultan, président de la fédéra-
tion saoudienne des sports élec-
troniques, a déclaré : « L’esport 
n’est pas seulement un jeu ; c’est 
un mouvement qui redéfinit le 
paysage du sport et du divertis-
sement. La New Global Sport 
Conference est un témoignage 
de la croissance et de l’impor-

tance de cette industrie, et une 
reconnaissance du statut de star 
des athlètes d’esports et de la 
passion inégalée des fans d’es-
ports. La conférence et les vi-
sionnaires qui y assistent de par-
tout dans le monde permettront 
des discussions, des réseaux et 
une collaboration efficaces pour 
faire avancer l’avenir de l’es-
port. »

Ralf Reichert, PDG de la Es-
ports World Cup Foundation, a 
ajouté : « Les athlètes d’eSport 
ont prouvé à maintes reprises 
qu’ils possèdent les mêmes qua-
lités que les stars du sport tradi-
tionnel. Ils s’entraînent dur, se 
livrent à une compétition féroce 
et inspirent des millions de fans 
dans le monde entier.

« La nouvelle conférence mon-
diale sur le sport est cruciale 
pour reconnaître leurs contribu-
tions et préparer le terrain pour 
l’avenir du sport. Les athlètes 

d’e-sport sont de vrais athlètes, 
les fans d’e-sport sont aussi pas-
sionnés et loyaux que n’importe 
quel fan de sport, et l’e-sport est 
le nouveau sport mondial. » 

Le NGSC vise à favoriser le dia-
logue, le partenariat et l’innova-
tion au fur et à mesure que les 
sports traditionnels et les sports 
électroniques fusionnent. La 
conférence explorera comment 
l’esport et les sports traditionnels 
peuvent coexister et enrichir la 
communauté sportive mondiale.

En s’appuyant sur le succès 
de son premier événement, le 
NGSC présentera des sessions 
sur les défis et les opportunités 
dans la création d’un nouvel 
héritage sportif mondial, le rôle 
de la technologie dans les jeux 
compétitifs, Le storytelling dans 
l’esport.

Depuis le mois de mai, des 
rumeurs laissent entendre que 
Jennifer Lopez et Ben Affleck 
ont mis un terme à leur mariage. 
Alors que les papiers du divorce 
seraient sur le point d’être finali-
sés, la chanteuse serait furieuse 
contre l’acteur et ne lui adresse-
rait même plus la parole.

La fin d’un conte de fées ? Après 
des retrouvailles en 2021 et deux 
mariages au cours de l’été 2022, 
Jennifer Lopez et Ben Affleck 

auraient mis un terme à leur his-
toire d’amour. C’est en tout cas 
la rumeur qui circule depuis plu-
sieurs mois et qui semble s’être 
confirmée au mois de juillet. 
En effet, la chanteuse a célébré 
ses 55 ans, loin de l’acteur. Les 
deux stars ont notamment passé 
la journée de leur deuxième an-
niversaire de mariage l’un sans 
l’autre. Selon les dernières infor-
mations, les papiers de leur di-
vorce sont prêts à être finalisés.

Aujourd›hui, Jennifer Lopez et 
Ben Affleck ne s›adresseraient 
même plus la parole. L›interprète 
de Dance Again est «furieuse» 
contre l›acteur, comme le révèle 
une source à Page Six, ce lundi 
5 août. «Il l›a humiliée. C›est 
lui qui a pris l›initiative de se 
remettre ensemble», explique 
l›informateur. Avant de pour-
suivre : «Il l›a humiliée parce 
qu›elle a fait toute une histoire 
en disant qu›il était l›amour de 

sa vie. Ils ont eu deux mariages 
il y a deux ans. C›est une sorte 
de record, ce ne sont pas de 
jeunes enfants». La mère des 
jumeaux Emme et Max est aus-
si contrariée que leurs enfants 
aient autant été impliqués dans 
leur relation : «Elle savait qu›ils 
allaient mélanger leurs familles. 
Elle n›a pas encore totalement 
accepté que c›était fini».
Alors que Jennifer Lopez passe 
son été dans les Hamptons, sur 

la côte est des États-Unis, Ben 
Affleck a profité de l’absence 
de la chanteuse pour s’offrir une 
nouvelle demeure. Le père de 
Violet s’est, en effet, acheté un 
sublime manoir à 20,5 millions 
de dollars à Los Angeles. Cette 
nouvelle a d’ailleurs bouleversé 
l’actrice qui espérait secrète-
ment que passer du temps loin 
l’un de l’autre allait régler leurs 
problèmes

MDLBeast, la princi-
pale société de diver-
tissement musical 

d’Arabie saoudite, a récemment 
dévoilé son nouveau lieu de 
concerts, l’Onyx Arena, dans le 
cadre de la saison de Djeddah.

Selon les responsables de MDL-
Beast, la première nuit de l’ex-
travagance de trois semaines a 
vu une maison pleine d’environ 
5,Des milliers de participants 
se sont réunis pour assister à 
des performances d’artistes de 
musique électronique locaux et 
internationaux.

La première nuit a vu le spec-
tacle s’enflammer avec talent 
alors que DJ Shaolin donnait 
le ton avec un set énergique, 
électrisant le public avec un mé-
lange de mélodies qui ravissent 
le public.

Après sa performance, Lil Eazy, 
un artiste de hip-hop somalien 
né et élevé à Jeddah, a pris la 
scène, apportant une énergie 
dynamique et une musique vi-
brante qui a fait le plein. 

Lil Eazy a déclaré à Arab News : 
« Se produire devant une grande 

foule est un sentiment complè-
tement différent. Je suis ravie 
d’avoir joué à MDLBeast; c’est 
une occasion fantastique. »

Notant l’évolution du paysage 
musical dans le royaume, il a 
ajouté : « Avant MDLBeast, 
nous jouions en mode under-
ground pour un public restreint 
et maintenant, c’est incroyable 
d’avoir la chance de présenter 
notre musique sur de grandes 
scènes. »

Lil Eazy a dit qu’il était excité 
et se préparait pour Soundstorm 
2024. « À tous les aspirants 
DJs, je vous conseille de suivre 
votre passion », a-t-il ajouté. « 
L’industrie de la musique au 
Royaume est en pleine crois-
sance, et les principales compa-
gnies de divertissement musical 
offrent des chances égales d’être 
vus et entendus. »

L’atmosphère, rehaussée par des 
écrans laser, bouillonnait d’exci-
tation lorsque la star américaine 
du rap Don Toliver est montée 
sur scène. Les fans se sont mis à 
chanter sur chaque note.

Ravi par la foule énergique, 

Toliver a fait remarquer lors 
de sa performance : « C’est in-
croyable de voir une foule aussi 
active qui peut vibrer avec moi. 
Ce fut une soirée incroyable 
pour la foule de Jeddah. »

La soirée s’est terminée avec le 
DJ suédois Axwell qui a livré 
un set puissant avec des beats et 
des pistes qui ont gardé la foule 
engagée jusqu’à la toute fin.

MDLBeast s’est associé à Jed-
dah Season cette année pour 
donner vie aux fêtes vibrantes 
de l’Onyx Arena tous les ven-
dredis jusqu’au 16 août.

Les temps forts comprennent 
des performances de Jack Har-
low, Salvatore Ganacci, Jeed et 
Saud le 9 août, suivies par DJ 
Loush, Bebe Rexha et Afrojack 
le 16 août.

Equipé d’installations tech-
niques de pointe, d’équipements 
sonores et d’éclairage, l’Onyx 
Arena est conçu pour accueillir 
des fêtes musicales, des événe-
ments et des conférences.

Iman Abdullah, un visiteur, a été 
ravi par l’événement, disant : « 

J’ai passé un moment incroyable 
à la fête et je n’ai pas pu contenir 
mon excitation en chantant avec 
Don Toliver. Il est mon préféré 
depuis longtemps, et le vibe 
avec lui était fantastique. Ses 
titres et sa performance éner-
gique étaient exceptionnels.

« C’est formidable de pouvoir 
s’amuser à Djeddah, et les prix 
des billets étaient raisonnables. 
J’ai acheté un laissez-passer 
VIP et apprécié la vue et la nour-
riture. 

Un autre visiteur, Hanouf Ra-
heem, a déclaré : « L’aréna est 

immense et l’éclairage corres-
pond parfaitement à l’ambiance. 
Le meilleur, c’est qu’il est entiè-
rement climatisé, ce qui nous 
permet d’échapper à la chaleur 
estivale de Djeddah et de profi-
ter pleinement de la fête.

« Tout était bien géré et le 
contrôle de la foule était im-
pressionnant. C’est incroyable 
d’avoir de telles options pour 
les divertissements en fin de 
semaine. J’ai déjà acheté des 
laissez-passer pour les autres 
partis. »

MDLBEAST organise la première fête musicale de l’Onyx

Nouvelle conférence mondiale sur le sport

Jennifer Lopez : pourquoi elle en veut autant à Ben Affleck



Le délai de traitement 
des demandes de visa 
pour le Canada fait 

toujours l’objet de plusieurs 
débats. Le pays connu pour son 
attractivité est aussi réputé pour 
les longs délais de traitement 
des dossiers d’immigration 
et de visa. Les étrangers qui 
formulent une demande pour 
partir au Canada doivent subir 
des délais interminables et des 
retards considérables.
Toutefois, ce n’est plus le cas, 
du moins pour les ressortissants 
algériens. Le département 
immigration de ce pays a décidé 
de revoir le délai de traitement 
des demandes de visa formulées 
par les visiteurs algériens.
Nombreux sont les voyageurs 
qui renoncent à leurs projets 
de se rendre au Canada, en 
raison de ces délais. Les 
ressortissants de certains pays 
doivent patienter plus d’un an 

pour avoir une réponse sur leur 
demande de visa visiteur pour 
le Canada.
Dans certains pays africains, 
les services consulaires 
canadiens mettent jusqu’à 700 
jours pour traiter un dossier 
de visa visiteur. Pour rappel, 
en 2022, Ottawa avait promis 

de réduire ce temps d’attente 
pour permettre aux visiteurs 
internationaux de rejoindre le 
Canada rapidement.
Visiblement, cette promesse 
commence à porter ses 
fruits. Dans une mise à jour, 
effectuée en date du 30 juillet 
2024, Immigration, réfugiés, 

citoyenneté Canada a fait savoir 
que le délai de traitement des 
dossiers des Algériens a été 
réduit.

Quels sont les types de visa 
visiteurs pour le Canada ?

Pour mémoire, en octobre 
2023, le Canada avait annoncé 

la baisse du temps d’attente 
des Algériens à 68 jours. 
Désormais, ce délai passe à 28 
jours. Par ailleurs, Immigration, 
Réfugiés, Citoyenneté Canada 
indique, sur son site, que ce 
délai peut varier en fonction de 
la demande et de sa complexité. 
Si cette dernière n’était pas 
complète, elle pourrait vous 
être retournée ou son traitement 
pourrait être retardé.
La demande de visa visiteur 
peut se faire en fonction de 
quatre modèles :
•Visa de résident temporaire ;
•le supervisa ;
•visa de transit ;
•et les visas d’affaires.
“Il existe quelques façons de 
vérifier l’état de votre demande. 
Celle que vous devez utiliser 
dépend de la méthode utilisée 
pour présenter votre demande“, 
indique l’IRCC sur son site.

De nouvelles modalités 
de déclarations de 
devises, lors d’un 

voyage en Algérie, sont 
entrées en vigueur, suite à la 
publication d’un nouvel arrêté 
dans le Journal Officiel n° 51, 
signé en date du 20 juillet, 
par le ministre des Finances, 
Laaziz Faid.
L’arrêté en question rappelle 
que la déclaration douanière 
ne concerne pas seulement 
les billets de banque, mais 
aussi les pièces de monnaie 
et tous moyens de paiement 
au porteur, les effets de 
commerce, les titres de 
créances négociables, au 
porteur ou endossables, 
détenus par les voyageurs en 
question.

La Douane lève le voile
sur le nouveau formulaire 
de déclaration de devises

Dans un nouveau 
communiqué, mis en ligne 
en ce lundi 5 août 2024, 
la direction générale de la 
douane algérienne rappelle 
que la déclaration de devise 
est une procédure obligatoire. 
Et ce, pour toute personne 

voyageant depuis et vers le 
territoire national.
Par ailleurs, la Douane 
algérienne profite de son 
communiqué pour dévoiler 
la nouvelle version du 
formulaire de déclaration 
de devises et des objets 
de valeur lors du voyage 
depuis et vers l’Algérie. Et 
ce, conformément à l’arrêté 
signé le 20 juillet, qui fixe 
les modalités de déclaration 
douanière :
•Modèle de formulaire de 
déclaration de monnaie 

(étrangère ou locale) à l’entrée 
du territoire national : https://
www.douane.gov.dz/…/
declaration_de_monnaie…
•Formulaire de déclaration 
douanière à la sortie du 
territoire national : https://
www.douane.gov.dz/…/
declaration_de_monnaie…

Déclaration douanière : 
Quel est le montant autorisé 

à transporter lors d’un 
voyage depuis et vers 

l’Algérie ?
La déclaration de monnaie 
est obligatoire à l’entrée et à 
la sortie du territoire national 

pour tout montant égal ou 
supérieur à 1000 euros (ou 
équivalent) pour les nationaux, 
résidents ou non-résidents. Et 
à 5 000 euros ou équivalent 
en d’autres devises, pour les 
étrangers.
À l’entrée du territoire 
national, tout voyageant 
est autorisé à transporter de 
la monnaie sans limitation 
sous réserve de satisfaire à 
l’obligation de la déclaration 
douanière. En revanche, à 
la sortie de l’Algérie, les 
voyageurs sont autorisés à 
exporter, par voyage :

•Un maximum de 7 500 euros, 
ou équivalent en d’autres 
monnaies, prélevé d’un 
compte de devises ouvert en 
Algérie. Et ce, sous condition 
de présenter un avis de débit 
bancaire ;
•Dans le cas d’un montant 
dépassant les 7 500 euros, 
le voyageur doit fournir, 
obligatoirement, une 
autorisation de change de la 
banque d’Algérie.
Il est important de souligner 
que le formulaire de la 
déclaration douanière n’est 
valable que pour un seul 
séjour en Algérie. De plus, 
tout montant déclaré à l’entrée 
ou à la sortie du territoire 
national doit être présenté 
pour les services douaniers 
pour des fins de contrôle.
“L’expédition, par fret ou par 
courrier, de billets de banque, 
pièces de monnaie et tous 
les moyens de paiement au 
porteur, les effets de commerce 
ainsi que les autres valeurs. Et 
titres de créance négociables, 
au porteur ou endossables, 
n’est pas autorisée“, indique 
la Douane sur son site.
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DEMANDE DE VISA POUR LE CANADA :

Le Canada réduit le délai de traitement des dossiers 
des Algériens à 28 jours

DÉCLARATION DE DEVISES :

La Douane algérienne dévoile un nouveau formulaire


